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MERCADO EXtERIOR
A extração dos minérios, como-a miea que é 
um excelente jso lante  térmico e também 
usado na indústria de cosméticos, é feita 
hoje já com garantia de venda para outros 
países, a exemplo da Bélgica
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1 bilhão de árvores
contra o efeito estufa

A ganhadora do Prêmio Nobel da Paz, Wangari Maathai, convocou cidadãos de todo o mundo 
para plantar 1 bilhão dí árvores ao longo de 2007, a fim de combater o aquecimento global. 'Isto 
é algo que qualquer u n  pode fazer", disse Maathai, durante a conferência das Nações Unidas 
sobre a mudança climáica, que levou delegados de mais de 100 países ao Quênia.

Maathai, que em 2004 tornou-se a primeira negra africana a ganhar um Nobel, disse que o 
objetivo da campanha í inspirar o cidadão comum a fazer algo pelo ambiente. Mas ela ressal
tou que é importante garantir que as áivores prosperem depois de plantadas.

'Uma coisa é planta • uma árvore, outra é fazê-la sobreviver", disse Maathai, que fundou o 
Partido Verde do Quênia em 1987. "Se você sabe que não vai cuidar da árvore, nem se incomode".

Cientistas atribuem a elevação média da temperatura global ao longo do século 20, de 0,6Q 
C à acumulação de dicxido de carbono e de outros gases que prendem o calor na atmosfera. 
Boa parte do aumento da concentração desses gases é atribuída à atividade humana, princi
palmente indústrias e automóveis.

A África, que já  corrí diversos riscos de desequilíbrio ambiental, é o continente que mais 
deverá sofrer com o deslocamento das zonas climáticas e secas.

A destruição de árvcres, com a queima da madeira, contribui com o aquecimento global, 
liberando cerca de 370 milhões de toneladas de gases do efeito estufa a cada ano - cerca de 
5% do total global - dizem cientistas. Plantar árvores pode compensar parte do dano ambiental, 
porque as plantas absovem gás carbônico.
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CAMISINHA É COLOCADA SEM 
QUE O USUÁRIO PRECISE 
RETIRAR A EMBALAGEM

As camisinhas Pronto podèm ser colocadas sem 
que o usuário precise relirá- as da embalagem Ao 
invés* a embalagem é aberta no meio e serve como 
aba para que a camisinha seja desenrolada diretamen
te no pênis Só então a embalagem é descartada.

‘Usar uma camisinha normal é muito chato', . 
disse o criador da Pronto, Willem van Rensburg. 
"Quando a camisinha final nente está no lugar, o 
clima já foi para o espaço.

Com novo preservativo, regundo ele "se você for 
devagar, levará três segundes para colocar". Mas você 
realmente pode colocar em apenas um segundo".

Van Rensburg disse à BBC que espera encorajar 
os sul-africanos a usarem camisinhas, já que o país 
tem 5.5 milhões de pessoa:, infectadas com o vírus 
HIV um dos maiores índices do mundo. Ele afirmou 
que analisou as razões da epidemia de Aids no País 
e descobriu que-um dos piincipais fatores é o baixo 
índice de uso de camisinha, que acontece principal

mente porque as 
pessoas acham o 
preservativo difícil de 
colocar. "As pessoas 
acham que ela corta o 
clima e estão dispostas a 
arriscar", disse.

CAIXA FACILITA PAGAMENTO 
DE DÉBITO E PERDOA DÍVIDA 
DE MUTUÁRIO EM ATÉ 90%

Alguns mutuários da casa própria terão 
suas dívidas perdoadas jun to  à Caixa Econô
mica Federal (CEF). A instituição anunciou, 
ontem, que no total serão quase 100 mil 
mutuários beneficiados com o perdão de até 
95% da dívida e facilidade no pagamento dos 
débitos. A resolução atinge os contratos que 
possuem cobertura, total ou parcial do cha
mado Fundo de Variação Salarial (FCVS) e 
partiu de uma negociação com o Conselho 
Curador do FGTS.

O FCVS foi criado no ano de 1967 pelo 
extinto BNH, com o objetivo de garantir a 
quitação dos saldos devedores de contratos 
firmados pelo SFH - Sistema Financeiro 
Fiabitacional. Contudo, o objetivo do Fundo 
foi prejudicado pela alta inflação da década 
de 80. A principal vilã do saldo devedor, a 
inflação, impediu a eficácia do FCVS. As 
prestações e saldos devedores superaram em 
até 5 vezes o valor do imóvel.

A renegociação terá dia e hora marcados. 
Para beneficiar-se deste acordo os mutuários 
terão de aguardar um comunicado por escrito 
que será enviado pela Caixa.

ABIEC USA TEXTOS E FOTOS 
PARA AMPLIAR MERCADO 
DE CONSUMO DE CARNE

Uma iniciativa importante realizada durante 
a Sial, de acordo com a gerente de Marketing 
da Associação Brasileira da Indústria de 
Exportação de Carne (Abiec) Andréa Veríssimo, 
foi o Brazilian Beef Experience, um túnel onde, 
por meio de textos e fotos, as pessoas entravam 
e recebiam informações sobre o País.

Também expôs a história da chegada dos 
bois e a evolução da produção pecuária até o 
Brasil atingir a liderança nas exportações. 
"Mostramos, em desenho animado, as formas de 
fazer churrasco no Brasil: fogo de chão, boi no 
rolete e churrascaria rodízio (espeto corrido)."

Na opinião do consultor Miguel Cavalcanti, o 
túnel está alinhado com duas tendências interes
santes do marketing: a primeira é proporcionar ao 
consumidor a possibilidade de ter uma experiên
cia ao consumir o produto, e a outra é o chama
do marketing do diálogo, que tem a proposta de 
contar histórias sobre o produto. No caso, a 
produção de carne no Brasil, a cultura vaqueira e 
como o produto é consumido no País, em 
especial o churrasco, que, segundo ele, é peculiar 
no País e pode servir como excelente ferramenta 
para agregar valor à carne
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SECOM

NA CAPITAL
0 curso está sendo 
ministrado desde ontem 
na Penitenciária Média 
"Hitler Cantalice", em 
Mangabeira, e se 
prolongará até o dia 17 \
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MAIS CAPACITADOS
OS PROFISSIONAIS PARTICIPAM DE RECICLAGEM PROMOVIDA PELO GOVERNO 

DO ESTADO/TORN AN DO-OS CADA VEZ MAIS APTOS PARA ATUAR NA PROFISSÃO

G u ilh e rm e  Cabral
REPÓRTER

V inte agentes penitenciári
os da Grande João Pes 
soa compõem a primeira 

turma que está participando, des
de ontem, na Penitenciária Mé
dia “Hitler Cantalice”, no Con
junto Mangabeira, de um curso 
de aperfeiçoamento técnico. O 
everffô, que é' promovido pela 
Secretaria da Administração Pe
nitenciária do Estado, através da 
Coordenadoria do Sistema Peni
tenciário (Cosipe) e da Assesso- 
ria de Planejamento, Segurança 
e Informação (Aplasi), e inclui 
aulas práticas no Centro de Ensi
no da Polícia Militar, e se pro
longará até o dia 17. A idéia é 
formar outras turmas, estenden
do-se inclusive para o interior.

O objetivo do curso — que é 
coordenado pelo delegado de Po
lícia Civil João Alves de Albuquer
que, amai coordenador da Cosipe 
- é aperfeiçoar os agentes peniten
ciários quanto ao exercício de sua

^  Portaria da PF 
dispõe sobre o uso 
de armas de fogo 
por integrantes do 
quadro de agentes 
penitenciários

função, através de um aprimora
mento técnico, incluindo a padro
nização dos procedimentos e lin
guagem, tomando tais servidores 
cada vez mais aptos a bem amar 
no exercício de sua profissão.

No conteúdo programático 
estão incluídos temas como “Éti
ca Profissional”, pelo capitão PM 
Barros, abordando aspectos 
como conceitos, código de con
duta para os encarregados de ze
lar pela lei; princípios básicos para 
o uso da força e de armas de fogo, 
etc. Outrò assunto a ser aborda
do será “a função do agente peni
tenciário”, a cargo do agente 
Miranez, onde estarão sendo en

focadas questões como o com
portamento funcional e a comu
nicação (uso do rádio).

Durante o curso, o capitão 
Janderlan vai abordar a área de 
armamento e tiro, expondo as
pectos como abordagem, imobi- 
lizações táticas, o desmonte bá
sico de armas como espingarda 
12 e pistolas e o uso do Bastão 
Policial Tático (BPT).

O assessor militar da Aplasi, 
capitão Barros, informou que a 
portaria n° 315, de 7 de julho 
passado, baixada pelo Departa
m ento de Polícia Federal, veio 
atender às necessidades dos agen
tes penitenciários, que podem 
enfrentar riscos durante o exer
cício de suas funções, permitin
do que possam se defender. Ela 
dispõe sobre o uso de armas de 
fogo pelos integrantes do quadro 
efetivo de agentes penitenciários 
e escolta de presos, ainda que fora 
de serviço, mas devendo a arma 
ser conduzida com o respectivo 
Certificado de Registro de Arma 
de Fogo e com a Carteira de Iden
tidade Funcional.

, _ovaldo Carvalho
geovaldo@auniao.pb.com.br

Transposição difícil
W  É admirável a luta dos que tentam  viabilizar a

transposição do São Francisco, projeto que beneficia
ria cerca de 10 milhões de irmãos nordestinos. Mas 
duvido muito que essa obra seja levada adiante.

É preciso determinação política, o que parece ter 
faltado ao presidente Lula no caso em tela. É possível 
que, não dependendo mais de reeleição, o presidente 
seja mais enérgico na questão.Tomara! Mas as 
resistências continuam fortes até entre correligionári
os do próprio presidente, como os governadores 
eleitos de Sergipe, Marcelo Deda; e Jacques Wagner, 
da Bahia.

É preciso mobilização de todos os segmentos dos 
estados que serão beneficiados. Ações conjuntas dos 
governadores dos estados de Pernambuco, Rio 
Grande do Norte, Paraíba e Ceará. E, sobretudo, 
uma campanha bem explicativa sobre o montante a 
ser retirado do rio, que é insignificante, e os benefí
cios que a transposição trará. Toda luta tende a ser 
vencedora quando ela arrasta a opinião pública.

Vai ser uma dura batalha.

D Á - L H E  C R A S E !
Se alguma vez sair na coluna a expressão "viajou à 

Brasília", craseado, o leitor me desculpe. Sei que está 
errado, mas não posso ficar contra a moda.

Essa humilhação de que fala o poeta Ferreira 
Gullar, começou com um colunista e se disseminou 
nos textos da imprensa paraibana.

Agora é comum "Foi à Brasília, "viajou à Brasília" 
e por aí vai.

Deve ser uma concessão à capital do país.
A preocupação não é corrigir ninguém. É com os 

leitores jovens, que podem acabar tomando isso 
como o correto.

R O T I N A
No Paraná, o senador Osmar Dias(PDT) que 

perdeu a eleição por cerca de 10 mil votos para o 
governador Roberto Requião(PMDB), entrou com 
pedido de impugnação do adversário, alegando uma 
série de "irregularidades" de campanha.

É o caminho natural dos inconformados do pós- 
urnas, a exemplo do que ocorre por aqui.

R E G IS T R O ■ ;ixJ u
Em breve, estará saindo uma publicação docu

mentando todos os passos da campanha do governa
dor Cássio Cunha Lima este ano.

O documentário terá o título, bem apropriado,
"A Paraíba é Ouro".

C O N T R A - S E N S O
O ser humano é um eterno insatisfeito.
Há quem reclame que pelo fato do pagamento do 

estado entrar dez dias no mês subsequente.
Não sabe que a maioria, quase 90 por cento, 

recebe logo nos primeiros dias. Os demais poderes, 
ao contrário do passado, recebem o duodécimo e 
efetuam o pagamento dos seus servidores no próprio 
mês trabalhado.

E pensar que este estado já chegou a atrasar seis 
meses de salário...

Geovaldo Carvalho É j o r n a l is t a

i
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PARCERIA
p C I  A  \ / !  f )  A  PARAÍBA FORMA COORDENADORES INTRA-HOSPUALARES DETRANS PLANTES PARA IDENTIFICAR DOADORES 

L _ L i  \  V  I  LJ f y  EAMPLIARCAPTAÇÂODEÓRGÃOSETECIDOS NAS UNIDADES DESAÚDE CREDENCIADAS

N Tima parceria entre os 
governos federal e es
tadual, a Paraíba sedia 

esta semana um curso par t for
mação de coordenadores intra- 
hospitalares de transplantes. O 
curso, que é promovido p e l) Sis
tema Nacional de Transpk ntes, 
do Ministério da Saúde, e pela 
Central de Transplantes da Para
íba, órgão vinculado à Secretaria 
Estadual da Saúde (SES), foi aber
to ontem, pelo secretário esta
dual da Saúde, médico Geraldo 
Almeida, às 8h30, no Ho; pitai 
da Unimed, em João Pessoa.

O objetivo do curso é capaci
tar e sensibilizar coordenadores 
para que as Comissões Intra- Hos
pitalares de Doações de Órgãos

e Tecidos para T ransplantes 
(C IH D O T T S ) funcionem de 
maneira efetiva.

As C IH D O TTS, constituí
das por meio da Portaria 1.752/ 
GM, de 23 de setembro de 2005, 
do M inistério  da Saúde têm  
como atribuições organizar a ins
tituição hospitalar para que seja 
possível detectar possíveis doa
dores de órgãos e tecidos no hos
pital, viabilizar o diagnóstico de 
morte encefálica. Tudo conforme 
estabelece a Resolução do Con
selho Federal de Medicina (CFM) 
sobre o tema para criar, rotinas 
para oferecer aos familiares de pa
cientes falecidos no hospital a 
possibilidade de doação de cór
neas e outros tecidos e articular-

se com a Central de Transplantes 
do Estado para organizar o pro
cesso de doação e captação de 
órgãos e tecidos, entre outras atri
buições.

N Ú M E R O S  D A  P A R A ÍB A
O Governo do Estado, por 

meio de sua Central de Trans
plantes, vinculada à SES/PB, já 
viabilizou quase 900 procedimen
tos na Paraíba. Ao todo, são 824 
transplantes de córneas, 21 de fí
gado, 6 de coração e 42 de rim.

A portaria, que tem como um 
dos objetivos aumentar a capta
ção de órgãos e tecidos para trans
plantes, determina ainda a cons
tituição ca comissão em todos os 
hospitais públicos, privados e fi

lantrópicos com mais de 80 lei
tos. Cabe à Central de Transplan
tes do Estado acompanhar, cobrar 
e dar assessoria ao efetivo funcio
namento da comissão.

Segundo a coordenadora da 
Central Estadual de Transplantes 
da Paraíba, Giana Lys Montene- 
gro, a CIHDOTT deve avisar à 
central do Estado quando tiver o 
primeiro exame clínico de mor
te encefálica. De posse desta in
formação, a central providencia 
a sorologia, desencadeando o pro
cesso de realização do protocolo 
de morte encefálica. “E também 
função da central conferir se o 
protocolo está correto e avisar as 
equipes transplantadoras sobre a 
doação’’, explica.

C U R S O
Até amanhã, serão ministra

das palestras e realizadas oficinas. 
Dentre os temas abordados es
tão a Doação de Órgãos e Tecj 
dos, Aspectos Legais do Trans
p lan te , A spectos Éticos dos 
Transplantes, O papel da comis
são intra-hospitalar e sua cooij^k _ 
denação. Também serão exibido^^ 
filmes sobre o tem a doação de 
órgãos.

No último dia do curso será 
realizada uma simulação múlti
pla de transplantes de órgãos no 
hospital da Unim ed, um a das 
unidades de saúde credenciada 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) para realização desses pro
cedimentos.

C O M P L E X O  D E  S A Ú D E  E M A T E R N ID A D E  F R E I  D A M IÃ O

COMEÇA A 
PROGRAMAÇÃO 
DE ANIVERSÁRIO

Através da Secretaria 
Estadual da Saúde (SES/PB), o 
Governo do Estado realiza a 
partir de hoje, a programação 
alusiva aos 20 anos do 
Complexo de Saúde de C rtz  
das Armas e da Maternidade 
Frei Damião. Um culto 
ecumênico vai abrir a progra
mação, que se estenderá até o 
sábado (11), com a realização 
de palestras, oficinas, hom í- 
nagens, dentre outras ativida
des.

Constituída por cinco 
órgãos de assistência 
am bulatorial e internação 
(Maternidade Frei Damião, 
Serviço de Prevenção ao 
Câncer Ginecológico, Labora
tório de Patologia Clínica, 
Banco de Leite Humano Anita 
Cabral e Centro Odontológico 
de Cruz das Armas), o com
plexo de saúde é mantido 
com recursos do Governo 
Estadual e do Sistema Ú n i:o  
de Saúde (SUS).

A Maternidade Frei 
Damião, principal unidade de 
saúde do complexo, atende a 
pacientes dos 223 municípios 
paraibanos, bem como os 
oriundos de Estados vizinhos 
como Pernambuco.

Num investimento superior 
a R$ 1,5 m ilhão, oriundo de 
recursos do Tesouro Estadual, 
a M aternidade Frei Damião 
ganhou recentemente uma 
UTI Neonatal totalmente 
moderna e aparelhada, o que

vem perm itindo m elhorar a 
assistência prestada à popu
lação.

Referência estadual em 
obstetrícia, a Maternidade Frei 
Damião recebeu investimentos 
pelo Governo do Estado, que

promoveu uma série de 
melhorias, como a reforma de 
sua estrutura física, o que fez 
ampliar o número de leitos 
melhorando sua capacidade 
de atendimento ju n to  à 
popuiação.

©  0R T IL0  A STÔ NI0
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BENEFÍCIO
0 Complexo de Saúde de Cruz 

das Armas e a Frei Damião 
estão completando 20 anos 

de fundação. Recentemente a 
Maternidade foi contemplada 
com uma UTI Neonatal (foto) 

pelo Governo do Estado
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CIRAN D A
VOLTA A ATENDER
PROGRAMA DO GOVERNO DO ESTADO QUE ATENDE AOS MAIS POBRES E ESTAVA SUSPENSO NO PERÍODO 

ELEITORAL RETOMA ATIVIDADES EM PARCERIA COM A GLOBO NO PROJETO"AMIGOS DA ESCOLA"

©  ORTILO ANTONIO

AÇÕES
Entre os anos de 
2005 e 2006, o 
Ciranda de Serviços 
foi instalado em 
dezoito bairros de 
João Pessoa e oito 
de Campina Grande, 
além de 37 cidades 
paraibanas de todas 
as regiões do Estado

GARANTIA SAFRA

INSCRIÇÕES PARA PROGRAMA SERÃO FEITAS ATRAVÉS DE COMPUTADOR

AUNIÃO
"Paraíba, terra amada"

O  Ciranda de Serviços, pro
grama social implanta
do pelo Governo do Es

tado em maio de 2005, retoma
rá suas atividades hoje, no horá
rio das 8 horas às 12 horas, em 
Campina Grande, no bairro da 
Prata, Rua Dom Pedro II, em 
frente ao Clube do Trabalhador. 
A ação será em parceria com a 
TV Cabo Branco e TV Paraíba, 
no Projeto “Amigos da Escola” 
desenvolvido pela TV Globo.

Excepcionalmente nesta edi
ção no bairro da Prata, funciona
rão apenas os serviços de saúde e 
cidadania. Não haverá exames de 
vista e os demais serviços ofere- 
:idos nas instalações completas 

do Ciranda.
O Ciranda de Serviços teve 

.suas atividades interrom pidas 
lurante o período eleitoral em 

cumprimento à Legislação, mas 
agora reinicia o atendimento às 
populações. Lançado em 7 de 
maio de 2005 pelo governador 
Cássio Cunha Lima, no bairro 
Esplanada, em João Pessoa, o 
programa acumula hoje um to
tal de 969.300 atendimentos, in
cluindo outros eventos como Se
m ana do Servidor, N atal serri 
Fome, Liquida Campina, Feira de 
Saúde e C idadania do Lyons. 
Entre 2005 e 2006, o Ciranda de 
Serviços foi instalado em 18 bair
ros de João Pessoa e 8 de Campi
na Grande, além de 37 cidades 
paraibanas de todas as regiões do 
Estado.

De acordo com a coordenado
ra operacional do Ciranda de Ser
viços, Elília Farias, existe uma 
agenda definida para ser cumpri
da até meados de dezembro. Nes
te período serão realizadas algu
mas ações que ficaram pendentes 
em alguns municípios, a exem
plo de entrega de óculos de grau.

Um a outra ação do Ciranda 
de Serviços acontecerá dia 21 de 
novembro na cidade de Patos, em 
parceria com a C orregedoria 
Geral de Justiça, dentro do pro
jeto “Justiça para o Povo”.

Nas versões completas, o Ci
randa de Serviços oferece, além 
de assistência médica ambula- 
torial e exames oftalmológicos, 
emissão de carteira de identida
de, carteira de trabalho, CPF, as
sistência jurídica, vacinas, edu
cação no trânsito, educação am
biental, corte de cabelo, assis
tência aos idosos, prevenção à 
cárie dentária, distribuição de 
mudas frutíferas e medicinais, 
palestras, ações educativas e sa
nitárias (Cagepa), atendimento 
ao consumidor (Procon), regis
tros de ocorrências, entre outros 

. serviços.

0  Programa Garantia Saíra, 
executado na Paraíba pelo 
Governo do Estado e Governo 
Federal e que atende aos agricul
tores familiares que tiveram 
perdas superiores de 50% de suas 
lavouras, este ano trouxe uma 
novidade. A partir de agora as 
inscrições para acesso ao 
programa através da DAP - 
Declaração de Aptidão ao Pronaf 
- serão feitas de forma eletrônica, 
pois antes era realizada através 
de formulário próprio do progra
ma. As inscrições para 0 Garantia 
Safra 2006-2007 começaram na 
segunda-feira (6) e se éstendem 
até 0 dia 30 desse mês. Na 
Paraíba estão sendo ofertadas 78 
mil cotas. O secretário executivo

do Pronaf-PB, Antônio Carlos de 
Melo, informou que a nova 
experiência foi testada em 
outubro do ano passado 
quando a SAF- Secretaria de 
Agricultura Familiar, vinculada 
ao Ministério do Desenvolvimen
to Agrário, escolheu a Paraíba e 
0 Ceará para executar a ação 
com resultados exitosos em 
ambos os Estados. 'Na Paraíba 
quatro municípios serviram de 
projeto-piloto, entre eles: Bana
neiras, Cajazeiras, Itabaiana e 
Solânea", afirmou.

Ao dar certo, a SAF resolveu 
expandir a ação para os demais 
municípios paraibanos que hoje 
são 134 os contemplados com 0 
Garantia Safra, além de todos os

Estados do Nordeste inseridos no 
programa. "Para operacionalizar a 
nova ferramenta ofertamos um 
treinamento a todos os municípios, 
onde 0 último aconteceu no final 
do mês passado em Aroeiras", disse 
Antônio Carlos de Melo.

Em cada município foram 
treinados 0 presidente do 
Conselho Municipal de Desenvol
vimento Rural Sustentável, um 
técnico da Emater, 0 secretário 
municipal de Agricultura e 0 
presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais. Essa 
equipe vai formar unmgrupo de 
cadastradores que se deslocará 
até as comunidades rurais para 
preencher 0 formulário da DAP-e, 
e em seguida, levar 0 documento

para a Emater com a finalidade 
de digitar e enviar as informa
ções digitalizadas para 0 sistema 
de controle da DAP do Ministério 
do Desenvolvimento Agrário.

Com as inscrições a partir da 
DAP-e vão poder participar do 
programa todos os agricultores 
familiares que possam se 
enquadrar como público alvo, ou 
seja, plantar uma área de 0,6 a 
10 hectares com milho, feijão, 
arroz, algodão e mandioca, ter 
renda bruta mensal de até 1,5 
salário-mínimo com exceção 
daqueles que possuem aposenta
dorias rurais e benefícios sociais. 
As inscrições são limitadas de 
acordo com 0 número de vagas 
ofertadas por município.
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O preço do processo eleitoral

A s primeiras projeç3es dos cus
tos da última campanha elei- 
.toral, feitas com bíse nas pres

tações de conta dos candic atos, apon
tam o emprego de R$ 1 bilhão para 
cobrir as despesas com a infra-estru
tura montada para a competição pelo 
voto popular, envolvendo todos os 
cargos em disputa.

A arrecadação feita pe os partidos 
políticos, concentradores da movi
mentação financeira de seus filiados, 
foi superior à despesa: R$ 1,2 bilhão. 
Essa primeira avaliação e ítre receita 
e despesa denota haver saldo positivo 
inferior a R$ 200 mil. O valor empre
gado corresponde ao custo per capita 
de R$ 8,24 para mobilização de cada 
eleitor por ocasião do piei :o.

A reforma política relançada ao 
debate público deverá incluir o aper
feiçoamento do sistema eleitoral, 
avançando nessa linha em que faltam 
instrumentos para promover a vivên
cia partidária e sobram despesas su
pérfluas, plenam ente removíveis. 
Com esses'ajustes, ganhara o proces
so democrático e os postul intes a car
gos públicos.

Especificamente, as campanhas dos 
dois últimos candidatos a presidente

i i j í i n n H i

SESQUICENTENÁRIO

As inscrições para vagas destinadas a novos 
alunos em 2007 no Sesquicenterário estão 
abertas até amanhã. A Escola Estadual, que 
funciona como cooperativa de ensino, 
tomou-se referência em ensino de qualidade 
por desenvolver um trabalho de parceria entre 
pais, alunos e professores.

VÔO DIÁRIO

A partir do dia 4 de dezembro, João Pessoa 
passará a contar com outro vôo diário da 
Gol Linhas Aéreas -  o segundo pousando 
e decolando do aeroporto interracional 
Presidente Castro Pinto, o que contribuirá 
para o crescimento do turismo, aspecial- 
mente nesta alta estação.

PROTESTO

Um novo protesto contra os transportes 
alternativos está sendo anunciado para a 
próxima semana pelos taxistas A mobilização 
será na área metropolitana de João Pessoa. A 
informação é do presidente do Sirdicato 
Iniermunicipal dos Condutores Auônomos de 
Veículos Rodoviários, Edmílson Francisco.

da República obtiveram valores sig
nificativos quando comparados com 
o pleito de 2002. H á quatro anos, o 
candidato Lula da Silva comprovou ao 
TSE haver gasto formalmente R$ 52,7 
milhões, enquanto seu oponente de
clarou haver feito despesas de R$ 47,3 
milhões.

Este ano, as prestações de contas 
são mais abrangentes, em razão de 
maior vigilância da Justiça Eleitoral 
contra a prática da circulação de re
cursos não declarados nos subterrâne
os das campanhas. Os recursos finan
ceiros procedem do Fundo Partidário, 
partilhado entre todas as legendas 
políticas, e de doações de pessoas jurí
dicas e físicas. Substituir essas doações 
(.que vinculam o candidato ao doador) 
pelo financiamento público de cam
panha é o sonho de todo político. Não 
há, contudo, mecanismos eficazes im
peditivos da injeção de dinheiro pri
vado se houver o financiamento pú
blico.

No quadro de carência no qual se 
encontra mergulhada metade da po
pulação, não há como priorizar o fi
nanciamento de campanhas eleitorais 
antes de socorrer quem morre de 
fome.

VEÍCULOS

• A produção de veículos no País somou 
226,4 mil unidades em outubro, com uma

. evolução de 14,2% sobré outubro do ano 
passado e alta de 10,9% sobre o mês 

. anterior. A informação foi divulgada ontem 
pela Associação Nacional dos Fabricantes

• de Veículos Automotores Este, ano lá, íspm  
' fabricados mais de 2 milhões de veículos.

PRODUÇÃO

O IBGE realizou o primeiro prognóstico das 
áreas plantadas bem como da produção para a 
safra de 2007, nas regiões Sudeste Sul e 
Centro-Oeste e nos estados de Rondônia, 
Maranhão, Piauí e Bahia. A produção de 
cereais, leguminosas e oleaginosas para 2007 é 
estimada em 122,391 milhões de toneladas.

Galdino

galdinojp@yahoo.com.br

1/ernando Vasconcelos
Br redacaoauniao@auniao.pb.gov.br

Viciados em ensino
J á  abordamos neste jornal algumas dependências, as quais denominamos de 

"vícios" e já tratamos de viciados em academia, viciados em dinheiro e viciados 
em Internet. Hoje, vamos tratar de professores, essa categoria tão importante 
para o futuro do País e do mundo, mas tão incompreendida e tão injustiçada na 
questão salarial. Hoje proliferam escolas e cursos de toda ordem, sejam no 
primeiro ou no segundo graus, na graduação e, principalmente, na pós-graduação. 
Algumas pessoas descobriram o filão mercantil do ensino e a escola deixou de ser 
uma entidade educacional para virar pólo comercial.

Os professores são o ponto mais importante dessas escolas e cursos. Qualquer 
candidato a um curso de pós-graduação deve analisar o currículo dos docentes, a 
fim de poder fazer a escolha certa. A tendência é que, quanto mais professores 
com mestrado e doutorado, maior a qualidade do curso. Mas apenas a titulação 
não basta. Para avaliar bem um curso, a Capes exige que os docentes estejam 
realizando pesquisas no período dos últimos três a cinco anos e que ela tenha 
coerência com as áreas que ensinam no curso. O problema é que temos professo
res e "professores", estes últimos entendidos como curiosos, mercantilistas, sem a 
formação adequada. Agora, não adianta ele fazer pesquisa em biologia molecular 
e dar aula de história. Professor ou advogado "clínico geral", fuja dele. É impossí
vel que um professor sozinho lecione Direito Penal, Direito Civil e Direito 
Constitucional.

Mas, será que podemos dizer que há "professores viciados em ensino?" Me 
considero um deles. Não com a maestria de um Alexandre Belo, de um Eduardo 
Rabenhorst, de um Tarcísio Burity, de um Paulo Bezerril (os dois últimos, de 
saudosa memória). Mas a verdade é que, após mais de trinta dias afastados da sala 
de aula, sentimos falta. Será que o contato com os alunos funciona como o 
cigarro, a bebida ou a droga? Claro que não há comparação entre o efeito devasta- 
dor desses últimos e o efeito benéfico do ensino.

Há alguns anos, lecionei na Central de Cursos (comandada por Arcela, Onaldo 
e Péricles - este último desencarnando prematuramente) e, pela primeira vez, no 
meio de uma aula, fiquei sem voz. Que vexame! O professor perder a voz O 
problema é que, àquela época, já me considerava "viciado em ensino". Lecionava 
de manhã, à tarde e à noite. Ressalte-se que, à época, o motivo maior era a 
sobrevivência mesmo. Mas, hoje, com a garantia da sobrevivência através de 
outra atividade, continuo lecionando. E, se, por um motivo qualquer, for afastado 
da sala de aula, entrarei em depressão ou apresentarei indícios de "delirium 
tremens". E, como eu, tenho certeza, há vários colegas "viciados em ensino".
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Edvan Pereira Leite

GARANTIA
DE ABASTECIMENTO D'  A  I  I  A  FALTAD'ÁGUANOBREJOÉRESULTADO

M v J  U M  DO DESASTRE DE CAMARÁ, DIZ CAGEPA

Teresa D u a rte
REPÓRTER

Os mananciais que abastecem as maiores cidades da Paraíba, quais sejam: João Pessoa, 
Campina Grande Cajazeiras e Patos, estão com a capacidade acima dos 80%. Portan
to, nesses municípios não há qualquer perspectiva de desabastecimento nos próxi

mos dois anos, mesmo que haja estiagem. A grande preocupação da Cagepa, segundo infor
mações do superintendente do órgão, Edvam Pereira Leite, se localiza na região do Brejo em 
função do desastre da barragem de Camará, que foi construída para resolver o problema. Na 
entrevista a seguir, ele informa que as irregularidades das chuvas no decorrer desse ano fez 
com que vários mananciais paraibanos acumulassem menos água que o necessário para 
abastecer alguns municípios da Paraíba. Por conta disso, quatro municípios entraram em 
colapso recentemente a exemplo das cidades de Sertãozinho, Duas Estradas Lagoa de Dentro 
e Serra da Raiz

Com a estiagem por conta do período de verão, 
existe a possibilidade da intermitência no abasteci
mento de água em municípios paraibanos?

Bem, os mananciais que abastecem 
as maiores cidades da Paraíba, que são 
João Pessoa, Campina Grande, Cajazei
ras e Patos, estão com a capacidade aci
ma dos 80%. Portanto, nesses municípi
os não há qualquer perspectiva de desa
bastecimento nos próximos dois anos, 
mesmo que haja estiagem. A grande pre
ocupação da Cagepa se localiza no Brejo 
até em função do desastre de Camará que 
foi construída para resolver o problema. 
Desde a última segunda-feira, o abaste
cimento nas quatro cidades está ocorren
do através de carros-pipa e a previsão é 
de que o processo se mantenha até a che
gada das chuvas nos meses de janeiro e 
fevereiro.

Na última segunda-feira a Cagepa lançou um 
alerta à população paraibana para que racionalize 
o uso da água, visando a garantia do abasteci
mento. Quais os municípios que estão sofrendo 
intermitência no abastecimento?

As irregularidades das chuvas no de
correr desse ano fez com que vários ma
nanciais do nosso Estado acumulassem 
menos água que o necessário para abas
tecer alguns municípios paraibanos. Por

conta disso, quatro municípios entraram 
em colapso recentemente, que foram as 
cidades de Sertãozinho, Duas Estradas, 
Lagoa de Dentro e Serra da Raiz. Além 
desses, temos mais 11 municípios parai
banos que a intermitência no abasteci
mento de água vem ocorrendo por mo
tivos distintos.

0  que a Cagepa está fazendo para solucionar a 
situação desses quatros municípios mais afetados?

Desde a últim a segunda-feira, o 
abastecimento nas quatro cidades está

Edvan Pereira Leite é natural do 

município de Boa Vista. Ele é formado em 
Direito pela antiga Fume, hoje 

Universidade Estadual de Campina 

Grande e tem o curso de Especialização 
em Administração Pública. Já exerceu os 
cargos de secretário da Agricultura e 

Irrigação do Estado da Paraíba,- presidente 
da Sociedade Rural da Paraíba e da 
CelbfCampina Grande); foi vereador e 

presidente da Câmara Municipal de 
Campina Grande; secretário de 

Administração, Planejamento, Finanças, 
Serviços Urbanos e Agricultura da 
Prefeitura Municipal de Campina Grande; 
e foi prefeito do município de Boa Vista.

ocorrendo através de carros-pipa e a 
previsão é de que o processo se mante
nha até a chegada das chuvas nos me
ses de janeiro e fevereiro. Para solucio
nar o problema, está prevista para os 
próximos meses a construção de 15 qui
lômetros de uma adutora originária da 
Barragem de Canafístula 1, que parte 
do município de Pirpirituba e que cus
tará 5 milhões de reais. Já  na próxima 
semana, será lançado o edital de prazo 
para conclusão da obra.

Quais são os 11 municípios que estão sofrendo 
intermitência no abastecimento da água e quais 
são os motivos distintos?

Os municípios de Juazeiro, Pedra La
vrada, Cubati, Olivedos, São Vicente do 
Seridó e Seridó estão sendo prejudicados 
pelo desvio de água da Adutora do Cari- 
ri. O  mesmo ocorre em Agua Branca, 
onde existe pessoas fazendo sangria para 
irrigação, retirada de água para carros- 
pipa e abastecimento de cisternas.

Quais os municípios que deverão fazer raciona
mento da água?

As cidades de Lagoa Seca, Esperança, 
Alagoa Nova e Remígio deverão a partir 
dos próximos dias fazer racionamento de 

'“água. O principiai manancial da região, a 
Barragem de Vaca Brava, está com 25% 
da capacidade, e diante desta situação 
pensamos no sistema de racionamento. 
A Barragem de Canafístula 2, responsá
vel pelo abastecimento de Bananeiras, 
Solânea, Araruna, Campo de Santana, 
Damião e Riachão está com 36% da ca
pacidade, por não ter conseguido se re
compor durante o período chuvoso. Pbr 
conta do grande número de habitantes e 
com a redução da capacidade já se estuda 
o racionamento. Com um controle edu
cativo do uso, o abastecimento está ga
rantido até fevereiro do próximo ano.

Em que consiste a Operação Carro-Pipa?
A exemplo dos anos anteriores, o tra

balho será gerenciado, executado e fis
calizado pior equipes do Exército. A au
torização para distribuir água com car
ros-pipa foi concedida pelo Ministério 
da Integração Nacional, que recebeu da 
Defesa Civil Estadual os decretos de es
tado de emergência apresentados pelos 
municípios. Cada município é atendido 
por equipes formadas por dois militares 
do Exército, mas há tam bém  auxílio 
pessoal das prefeituras.

A  Operação Carro-Pipa já foi iniciada?
Sim. O  abastecimento com a água 

transportada pelos chamados “pipeiros” 
foi iniciada ontem . O município de 
Dona Inês, localizado na região do Cu- 
rimataú, será beneficiado pela Opera
ção Carro-Pipa. Além dele, outros m u
nicípios paraibanos também receberão 
a Operação-Pipa, a exemplo de Algo
dão de Jandaíra, também no Curima- 
taú, onde desde a semana passada as 
cisternas voltaram a ser abastecidas e 
quatro pipeiros ficarão responsáveis pelo 
abastecimento de 85 cisternas. Ainda 
será definido o número de carros-pipa 
necessários e a quantidade de cisternas 
que serão abastecidas com água no m u
nicípio de Dona Inês.

Quais as dicas da Cagepa para que a população 
economize a água nesse período de verão?

Existem dicas básicas para que a po
pulação economize a água. A exemplo de 
não deixar a romeira da pia aberta quando 
for lavar pratos. A pessoa deve ensaboar 
primeiro toda a louça, e só então enxágue 
tudo de uma vez. O  maior desperdício de 
dinheiro é lavar a calçada, ela deve ser limpa 
apenas com a vassoura. O  vaso sanitário é 
responsável por até 50% do consumo da 
água de uma casa, por isso use a descarga 
só quando necessário e não jogue no vaso 
objetos que possam ser postos no lixo. 
Além dessas dicas a população poderá en
contrar mais no site da Cagepa que é 
www.cagepa.pb.gov.br.

http://www.cagepa.pb.gov.br
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SETOR SE DESTACA NA ECONOMIA DA REGIÃO E EXPLORAÇÃO 
ARTESANAL OFERECE EMPREGO A MILHARES DE AGRICULTORES

A  rodovia estadual que liga Pedra 
Lavrada a Picuí, no Curimataú da 
Paraíba, a uma distincia média 

de 220 quilômetros da Capital, é mar
geada por uma vegetação típica das caa
tingas. Mas, por baixo dos cardeiros, ju
remas e marmeleiros, o garimpeiro des-, 
ta região vem encontrando i iquezas que 
contribuem para a sua independência fi
nanceira. "A gente trabalhí aqui com 
mica e feldspato calcáreo, ptodutos que, 
financeiramente, têm sido mais viáveis 
cio que a agricultura, nos últimos 20 
anos", diz o paraibano Eonaldo Lima, 49 
anos, gerente da empresa Seridó Mine
ração Ltda, instalada na zona rural de 
Pedra Lavrada.

A mica extraída pela Scridó Mine
ração Ltda e outras empresis que atu
am na área do Curimataú é mandada 
para a Bélgica, onde é emprc gada, prin
cipalmente, na indústria bélica, já que 
este minério é reconhecido como iso- 
lante térmico de primeira qualidade. Da 
mica também se extrai um subprodu
to, o flakes, indispensável ra  indústria 
de cosméticos. Como não poderia dei
xar de ser, a mica também tem largo 
emprego industrial na fabricação de es
maltes sintéticos.

Mica é o nome de um gru ao de mine
rais, constituídos de 30 membros, sendo 
que apenas três possuem importante va
lor comercial: o moscovita, o flogopita e 
o biotita: Atualmente m uito utilizada 
como carga em termoplásticc s e termor- 
rígidos, a importância do empt ego da mica 
em polímeros de um modo geral, se deve 
ao seu baixo custo, graças às abundantes 
jazidas existentes no Brasil. A mica tam
bém possui ótimas propriedades de isola
mento térmico e elétrico. Em geral as 
micas apresentam excelente resistência às 
intempéries, boa durabilidace química, 
baixa condutividade térmica e elétrica, 
estabilidade em altas temper ituras, bai
xo teor de dissipação, alta rigidez dielé- 
trica e não são inflamáveis.

A Seridó Mineração Ltda é uma das 
fornecedoras de matérias-prir ias da em
presa de cerâmicas Elizabeth, g< múnamen- 
te paraibana e colocada entre ts melhores 
marcas do Brasil. A Elizabeth é a maior 
consumidora do Feldspato ectraído em 
Pedra Lavrada, daí a excelent; qualidade 
dos seus produtos. Nesta reg ão, onde o 
sol está a pino a maior parte co dia, tam
bém se encontra albita, para i iso em tin
tas e cerâmicas e, recenteme: ite, o grau 
de pureza de uma jazida de rristal, des
pertou o interesse de impoitadores de 
Hong-Kong, que já comerei ilizam este 
minério com produtores de P :dra Lavra
da, Picuí e Nova Palmeira.

-  - >-AO*»?*, ' ' lík
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GARIMPO
Extração artesanal de 
minérios das regiões
paraibanas do Seridó e 
Curimataú ainda pode 
ser observada na 
maioria das minas
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Boa Vista 
tem minério 

estratégico

^  A IB A M A IS

Í 0  Serviço Geológico do B rasil, órgão da CPRM , diz que a grande 
m aioria dos m inerais faz parte de um grupo chamado silicato. São  
aqueles que têm silício e oxigênio em decomposição, assim como 

4 )  o quartzo, que é óxido de silício, ou então as micas, que são silicatos
hidratados de potássio, ferro e m agnésio. Outros grupos de m ine
rais importantes são os carbonatos (a pirita, por exem plo), os 
óxidos (magnetitos) e os elementos nativos como ouro, diam ante, 
platina, entre outros.

Os maiores laboratórios de 
minérios do mundo localizam- 
se nos Estados Unidos. E foi de 
lá, na década de 1950, que partiu 
a informação de que, no Brasil, 
as argilas bentoníticas podem ser 
encontradas em poucas ocorrên
cias, sendo a mais im portante 
localizada no Município de Boa 
Vista, no Cariri da Paraíba. Estas 
argilas da Paraíba foram desco
bertas no início da década de 1960 
e os primeiros estudbs tiveram 
como objetivo, além da sua ca
racterização mineralógica, veri
ficar se elas, naturalmente poli- 
catiônicas, poderíam ser transfor
madas em sódicas com proprie
dades reológicas de acordo com 
as especificações do "American 
Petroleum Institute - API" para 
uso em fluidos de perfuração de 
poços de petróleo.

Como resultado, verificou-se 
que as argilas paraibanas eram 
compostas de substâncias quími
cas especiais, com camadas mis
tas de ilita-m ontm orilonita e 
quartzo e que, bem tratadas com 
solução concentrada de carbona
to de sódio seria possível extrair 
delas bentonitas sódicas capazes 
de substituir satisfatoriamente a 
bentonita sódica natural impor
tada pelo Brasil. A partir deste 
trabalho, diversos estudos vêm 
sendo realizados até hoje. Esses 
estudos foram centralizados no 
Instituto de Pesquisas Tecnológi
cas do Estado de S. Paulo, De
partamento de Engenharia Quí
mica da Escola Politécnica da 
Universidade de S. Paulo e na 
Universidade Federal de Campi
na Grande.

Com a descoberta das argilas 
bentoníticas de Boa Vista, foi ini
ciado o processo de industriali
zação e o Brasil passou, pouco a 
pouco, a produzir bentonitas nas 
formas sódica e cálcica, atenden
do assim as exigências do mer
cado interno. Segundo levanta
mento do Departamento Naci
onal de Produção Mineral refe
rente a 2001, a quantidade de 
argila bruta e beneficiada (ben
tonita sódica) produzida na Para
íba representa 96% da produção 
nacional, sendo os 4% restantes 
produzidos no Estado de S. Pau
lo. Atualmente, as argilas ben
toníticas industrializadas na Pa
raíba são principalmente utiliza

das como areias de fundição, pe- 
lotização de minério de ferro, 
rejeito de dejetos animais e como 
agentes viscosificante e tixotró- 
pico em fluidos de perfuração, nas 
operações de sondagem em po
ços de água e de petróleo.

As argilas bentoníticas de Boa 
Vista formam pequenos depósitos 
distribuídos numa distância de 10 
Km. As rochas encaixantes são o 
derrame basáltico do terciário no 
lado Oeste e os granitos e Gnais- 
ses do pré-Cambriano a Oeste. 
Em alguns depósitos elas ocorrem

intercaladas com basalto, alter
nando em outros com areia, silte 
e calcedônia. Também surgem em 
várias cores, sendo as principais 
nas tonalidades chocolate, bofe, 
verde, vermelho e branco. Na 
década de 1970 uma jazida deste 
minério foi revelada em Cubati, 
na região do Curimataú, quando 
agricultores locais explodiram um 
formigueiro. A jazida permane
ceu inexplorada muito tempo, por 
um único motivo: na época, o 
preço da tonelada de bentonita não 
chegava a vinte reais.

Il
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EDITAL

Responsável: AML SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 800,8< 
Portador....: LUIS ALBERTO B B ARI RI IE 
Apresentante: BANCO ITAU S/A - fi G. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-031446 
Responsável: AML SIMÕES LTDA 
CPF/CGC: 006646312/0001-53 
T itu lo : DUP VEN MER IND R$ 468,0( 
Portador....: FULL FIT IND IMP E CCM 
LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - A 3. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-031440 
Responsável: AML SIMÕES 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
T itu lo : DUP VEN MER IND R$2.104,2 
Portador....: NOVA GIULEN IND TEX1IL 
MODA LT
Apresentante: BANCO ITAU S/A - A 3. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006 -031449 
Responsável: AML SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 774.0C 
Portador....: MARILIAAPARECIDADAS L- 
VA RABELO
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A /  G 
PRACA1817 
Protocolo : 2006 -031532 
Responsável: AML SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
T itu lo: DUP VEN MER IND R$ 560,4C 
Portador....: ROSIMARA FIGUEIRECO 
ZANON ME
Apresentante: BANCO ITAU S/A - A 3. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006 -031444 
Responsável: A. M. L. SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
Titulo: DUP VEN MER IND R$ 213,8c 
Portador....: KEEP NAIPE"ACESSORIC 'S 
DO VESTUÁRIO
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A /  G 
PRACA 1817 
Protocolo : 2006-031364 
Responsável: AML SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 770,0C 
Portador....: P PIAZ IND COM AR TC O  J- 
RO LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - A 3. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006 -031341 
Responsável: A. M. L. SIMÕES ME 
CPF/CGC: 006646312/0001 -53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 213,8c 
Portador....: KEEP NAIPE ACESSORIC >S 
DO VESTUÁRIO
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A /  G
PRACA 1817
Protocolo : 2006-031365
Responsável: ADRIANA MARIA DA SIL’ 'A
ARAÚJO
CPF/CGC: 797481804-25
Titulo : DUP VEN MER iKÍD R$1.410,0 )
Portador....: MULTI MARCAS EDITORIA IS
LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A /  G 
CENTRO JPA 
Protocolo : 2006-031205 
Responsável: ALAMO CEZAR TRAJAb O 
MARTINS
CPF/CGC: 468537664-15 
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 87,54 
Portador....: NORDESTE SEGURANÇA 
DE VALORES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A /  G 
CENTRO JPA 
Protocolo : 2006-031263 
Responsável: CENTRO COMERCIAL l  >E 
BIC. LT
CPF/CGC: 005827844/0001 -24 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 370,7Í 
Portador....: BANCO ITAUBANK S.A 
Apresentante: BANCO ITAU S/A - A 3. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-031437 
Responsável: EDNALVA CASSIMIRO' VI
EIRA
CPF/CGC: 007275112/0001 -02
T itu lo : DUP VEN MER IND R$3.027,5)
Portador....: AF DE CARVALHO F A C T >
RING FOMENTO ME
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A / G
CENTRO JPA
Protocolo . 2006-030246
Responsável: ECOBLOCO IND. E CO wl
DE BLOCOS LTDA
CPF/CGC: 008295993/0001 -88
T itu lo : DUP VEN MER IND R$5.836,0)
Portador....: PERMAQ INDUSTRIA E C >
MERCIO DE MAQU
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A t iG
PRACA1817
Protocolo : 2006-031170
Responsável: EDJANCIA SILVIA BEZE R-
RAM E
CPF/CGC: 007882063/0001 -68 
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 245,00 
Portador....: PARAICOMPUTACAO GF A- 
FICALTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEC E-
RALAG: 0037
Protocolo : 2006-031068
Responsável : HERMANCE FERREU IA
DA CO STA-M E
CPF/CGC: 041223496/0001 -40
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 132,7:!
Portador. .. AGROCERES NUTRICuO

ANIMAL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA 
Protocolo : 2006-031293 
Responsável: IEDA MARIA PAIVA CAR
NEIRO
CPF/CGC: 203762004-72 
T itu lo : DUP PRES SER IN R$ 203,44 
Portador....: NORDESTE SEGURANÇA 
DEVALORESLTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA 
Protocolo : 2006-031262 
Responsável: JOAQUIM WILIAMS URTI
GA Q U EIR O G A -9 
CPF/CGC: 207510444-15 
T itu lo : DUP PRES SER IN R$ 75,00 
Portador....: COND GLENN MILLER 
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE- 
RALAG: 0037 
Protocolo : 2006-030507 
Responsável : JALDECINO LOPES DA 
CRUZ GOUVEIA 
CPF/CGC: 376829384-04 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 62,00 
Portador....: KILUZ MATERIAIS ELÉTRI
COS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE- 
RALAG: 0037 
Protocolo : 2006 - 031059 
Responsável : JALDECINO LOPES DA 
CRUZ GOUVEIA 
CPF/CGC: 376829384-04 
Titulo : INDIC DUPLICATA R$ 802,00 
Portador....: KILUZ MATERIAIS ELÉTRI
COS LTDA
Apresentante: BANCO DO ESTADO DE 
SAO PAULO S/A 
Protocolo : 2006-030841 
Responsável: KLECILENE DOS SANTOS 
OLIVEIRA
CPF/CGC: 033001414-51
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 377,48
Portador....: SAO BRAZ S/A IND E COM
DEALIM
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-031438 
Responsável : MONICA ALMEIDA DE 
CARVALHO
CPF/CGC: 482131794-04 
T itu lo : DUP PRES SER IN R$ 110,00 
Portador....: PARAI COMPUTACAO GRA
FICA LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE
RAL AG: 0037 
Protocolo : 2006-031065 
Responsável: MARIA DE FATIMAMIRAN- 
DA HENRIQUES D 
CPF/CGC: 207341074-04 
Titulo : IND DE CARNET R$ 344,00 
Portador....: COLÉGIO GEO STUDIO 
Apresentante: COLÉGIO GEO STUDIO 
Protocolo : 2006 -030395 
Responsável: MARIA DE FATIMA MIRAN
DA HENRIQUES D 
CPF/CGC: 207341074-04 
Titulo : IND DE CARNET R$ 344,00 
Portador....: COLÉGIO GEO STUDIO 
Apresentante: COLÉGIO GEO STUDIO 
Protocolo : 2006-030396 
Responsável: MAMEDIO G MENDES 
CPF/CGC: 089053044-00 
T itu lo : CHEQUE R$ 111,68 
Portador....: SUPERMERCADO SANTIA
GO LTDA
Apresentante: SUPERMERCADO SANTI
AGO LTDA
Protocolo : 2006-031634 
Responsável: MARIA ANDELIA DA COS
TA REGO
CPF/CGC: 005844236/0001 -28
T itu lo : DUP VEN MER IND R$1.832,28
Portador....: SAO BRAZ S/A IND E COM
DEALIM
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. 
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-031113 
Responsável: M R CAVALCANTI BARRO
SO ME
CPF/CGC: 008058078/0001-79
T itu lo : DUP VEN MER IND R$ 807,05
Portador....: COOPERATIVA CENTRAL
OESTE CATARINEN
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
Protocolo : 2006-031292
Responsável : RGM CONSTRUTORA
LTDA
CPF/CGC: 001318315/0001 -44 
T itu lo: DUP VEN MER IND R$ 161,30 
Portador....: JC ROCHA COM MAT DE 
CONST LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE- 
RALAG: 0037 
Protocolo : 2006-031061 
Responsável : RGM CONSTRUTORA 
LTDA
CPF/CGC: 001318315/0001 -44 
T itu lo : INDIC DUPLICATA R$ 261,00 
Portador....: KILUZ MATERIAIS ELÉTRI
COS LTDA
Apresentante: BANCO DO ESTADO DE 
SAO PAULO S/A 
Protocolo : 2006-031099

Em razao de que os supracitados devedores 
nao foram encontrados ou se recusaram a 
aceitar a devida intimacao, em obediência ao 
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo 
as pessoas fisicas e jurídicas acima citadas 
a virem pagar, ou darem por escrito as ra
zoes que tem, neste 2o. Tabelionato Protes
to, a Praca 1817,40 - Centro, nesta cidade, 
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a partir 
desta data, sob pena de serem os referidos 
titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa, 08/11/2006

Bela. MARIA ANGELA SOUTO 
CANTALICE 

- Titular -

“CARLOS TRIGUEIRO” REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
SERVIÇO NOTARIAL DO 1o OFÍCIO DE NOTAS E REGISTRAL

EDITAL DE INSTITUIÇÃO DE BEM DE FAMÍLIA.

DOUTOR FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Titular do 
Serviço Registrai de Imóveis da Comarca de Patos, Estado da Paraíba, na forma 

de lei, etc.

T O R N O  P Ú B L I C O ,  para o conhecimento de todos os 
interessados, a quem notícia deste tiver, cue na forma do artigo 262, da Lei Federal n.9 6.015, 
de 31 de dezembro de 1973, foi depositaao neste Ofício, pela senhora MARIA BETÂNIA DE 
ARAÚJO SILVA, brasileira, portadora da Cédula de Identidade RG sob n.91.189.585- 
SSP-PB., inscrita no CPF/MF sob n.9 584.400.704-20, funcionária pública estadual, 
casada sob o regime de comunhão parcial de bens com o senhor JOAQUIM ALMEI
DA VIEIRA, brasileiro, portador da Cédula de Identidade RG sob n.91.279.115-SSP- 
PB., inscrito no CPF/MF sob n.9624.363.524-34, vendedor, residentes e domiciliados 
na Rua “ A ”, sob n.9 30, no Bairro do Salgadinho, nesta cidade de Patos-PB., que por 
Escritura Pública de Instituição de Bem de Família, lavrada nas Notas do “ Carlos Neves “ 
- 79 Ofício Notarial da Capital deste Estado no Livro 136, as fls. 044, em 23 de outubrc de 2006, 
conforme faculta o Código Civil Brasileiro, nos seus artigos 1.711 e 1.712, o imóvel consti
tuído de UMA ( 01)  CASA RESIDENCIAL, construída de tijolos e coberta de telhas, limpa 
interna e extemamente, com frente para d norte, sito na Rua “A”, sob n.9 30, no Bairro do 
Salgadinho, nesta cidade de Patos, Estado da Paraíba, contendo DOIS PAVIMENTOS, 
PAVIMENTO TÉRREO E PAVIMENTO MEIO-NÍVEL, sendo que o PAVIMENTO TÉR
REO, contem entrada, garagem, terraço, estar, jantar, escritório, um quarto, duas suites 
sendo uma com closet e varanda. BWC, cozinha, despensa e uma escada dando acesso ao 
pavimento meio-nível, com recuo na lateral direita, com uma área de 180,71 metros quadra
dos, e o PAVIMENTO MEIO-NÍVEL, cortem  depósito, coradouro e área de serviço e uma 
escada dando acesso ao pavimento térreo, com uma área de 37,59 metros quadrados. -  EM 
TERRENO próprio, medindo regularmente 10mtsOO de largura de frente e fundos, por 29mts00 
de extensão de ambos os lados, com uma área total de 290,00 metros quadradcs, e área 
coberta total de 218,30 metros quadrados, encravado no DESMEMBRAMENTO ‘ ANALIA 
PALMEIRA”, na Quadra “C”, Lote 03, confrontando-se: ao norte(frente), com a Rua “A”; 
ao sul, com parte do Lote 09 da mesma Quadra; ao leste, com o Lote 04 da mesma Quadra; 
e ao oeste, com o Lote 02 da mesma Quadra. -  no valor de R$ 50.000,00 (CINQUENTA MIL 
REAIS), o qual destina-se a residência de sua primeira geração, constituída até a presente 
data por LEVINA MAYARA DE ARAÚJO VIEIRA, brasileira, nascida em data de 13 de junho 
de 1994, sob n.9 de Registro 64.124, ás fls. 210v., Livro A/57, em data de 20/06/1994, do 
Cartório do 29 Registro Civil da Comarca de Campina Grande-PB., cujo edital é oara que 
se alguém se julgar prejudicado, deverá, dentro em trinta [ 30 ) dias, contados da data da 
publicação, reclamar contra a instituição por escrito e perante o Oficial do Serviço Notarial 
e Registrai de Imóveis da Comarca de Patos-PB., á Rua Eossuet Wanderley, sob n.9 265, 
Centro, em Patos-PB., das 08:00 horas ás 17:30 horas, de segunda-feira a sexta-feira. - 
Decorrido o prazo de trinta (30 ) dias, da última publicação, não havendo nenhuma contes
tação, por parte de quem quer que seja nteressados, será a ESCRITURA PÚBLICA DE 
INSTITUIÇÃO DE BEM DE FAMÍLIA, legalmente registrada, não cabendo qualquer re
curso. - Dado e passado nesta cidade de Patos(PB), aos 31 de outubro de 2006.
Eu,___________________________ ; O Oficial do Serviço Registrai desta Comarca de Patos-
PB.. a subscreví e digitei, dou fé. (FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO).

LICENÇAS DE OPERAÇÃO

Os abaixo relacionados, tomam púbico que a SUDEMA-Superintendência de Adminis
tração do Meio Ambiente emitiu Licença de Operação, naAv. MAXIMIANO FIGUEIREDO 
-  n° 154 -  Município: JOÃO PE SSO A- JF: PB, como segue;
JOSÉ LUIS BECERRA PÉREZ-C PFN3 274.758.166-72~Licença de Operação n° 1602/ 
2006 em João Pessoa, no dia 23 de outuoro de 2006 -  Prazo 365 dias. Para a atividade de: 
CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO -  Sala 311.
MARIA CRISTINA D’ABRIL MERBACH CPF N° 035.550 788-95. Licença de Operação 
1609/2006 em João Pessoa, no dia 25 de outubro de 2C 06- Prazo 365 dias. Para atividade 
de: CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO -  Sala 305.
MARIA CRISTINA RIQUE MORAIS -  CPF N° 087.077.074-87 Licença de Operação n° 
1657/2006 em João Pessoa, no dia 01 de novembro de 2006- Prazo 365. Para atividade de: 
CONSULTÓRIO MÉDICO -  SALA 180.

TO SCANO DE BRITO  
SER VIÇ O  N OTARIAL E 

REGISTRAL  
Rua Cândido Pessoa, 31 
Pessoa - Fone: 241.7177

190 F IC I0  DE P R O TE S TO  

E D IT A L

Responsável: ALVARO TADEU RODRI
GUES
CPF/CGC....: 032531378-48
Titulo.... : CHEQUE R$ 206,00
Protestante: ALIGNER IND E COM DE
CONFECCOES LTD
Portador...: ALIGNER IND E COM DE
CONFECCOES LTD
Protocolo..: 2006-031176
Responsável: BRIVALDO MARIANO DA
COSTA JR
CPF/CGC....: 007168179/0001-30
Título....: DUP VEN MER IND R$ 231,00
Protestante: LUBNORTE COMERCIO E
REPRESENTAÇÕES
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo..: 2006 - 030841
Responsável: BRIVALDO MARIANO DA
COSTAJR
CPF/CGC....: 007168179/0001-30
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 31,39
Protestante: LUBNORTE COMERCIO E
REPRESENTAÇÕES
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo..: 2006-030821
Responsável: CABO BLANCO COM.DE
PROD.ALIMEN
CPF/CGC....: 006866369/0001-68
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 387,X)
Protestante: PUBLIBOOK LIVROS E PA
PÉIS S/A
Portador...: UNIBANCO S/A-AG. JOAO 
PESSOA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031084 
Responsável: JOAO CARLOS DA SILVA 
PEREIRA
CPF/CGC....: 424190184-00
Titulo....:NT PROMISSÓRIA R$ 929,50
Protestante: ESCOLA CENECISTAJOA.O 
R AMORIM
Portador...: ESCOLA CENECISTA JOAO R. 
AMORIM - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 028583 
Responsável: MARIA JOAO COMERCIO 
DE MODA JOVEM L 
CPF/CGC....: 007697757/0001-25
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 480,39
Protestante: CARINHOSO ROUPAS LTDA 
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 -031012 
Responsável: REJANE GOMES DÓS SAN
TOS ME
CPF/CGC....: 007623805/0001-30
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 18431
Protestante: SAO BRAZ S/A IND E COM 
DEALIM
Portador...: BANCO ITAU S/A-AG. JOAO

PESSOA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031201 
Responsável: ROBERTO GOMES DE 
ARAUj O
CPF/CGC...: 797260114-34
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 201,67
Protestante: TSEL TERCEIRIZACAO DE 
M AO D EO BR AL
Portador...: CAIXA ECONOMICA FEDE
RAL AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031531 
Responsável: SUPER INFORVIATICA 
LTDA
CPF/CGC...: 007419437/0001-03
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 449,00
Protestante: B M I ELETRÔNICA LTDA 
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031129 
Responsável: SUPER INFORMÁTICA 
LTDA
CPF/CGC...: 007419437/0001-03 
T itu lo ......: DUP VEN MER IMD R$
1.055.73
Protestante: B M I ELETRÔNICA LTDA 
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 031148 
Responsável: SUPER INFORMÁTICA 
LTDA
CPF/CGC...: 007419437/0001 -03 
T itu lo .....  DUP VEN M ER IND R$
1.055.74
Protestante: B M I ELETRÔNICA LTDA 
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo.. 2006-031149 
Responsável: UBIRAJARA ARAUJO RO
CHA
CPF/CGC....: 464786717-04
Titulo.... : CHEQUE R$ 76,00
Protestante: COPAGRO COMEFCIAL DE 
PROD AGROPECUA 
Portador...: COPAGRO COMERCIAL DE 
PROD AGROPECUA 
Protocolo.. 2006-028185 
Responsável: WILTON BATISTA DE SOU
ZA-M E
CPF/CGC....: 007895194/0001 -80
T itu lo .....  DUP VEN MER IND R$
5.934,03
Protestante: G N B INDUSTRIA DE BATE
RIAS LTDA
Portador...: HSBC BANK BRASIL 3/A-BCO 
MÚLTIPLO - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031519

Em obediência ao Art. 15 da Lei No. 
9.492 oe 10.09.1997, intimo as pessoas fisi
cas e j t  ridicas acima citadas a virem pagar, 
ou darem por escrito ás razoes que tem, 
neste 1 o. Oficio de Protesto a rua Cândido 
Pessoa Nc.31, nesta Cidade, no prazo de 3 
(tres) d as, sob pena de serem os referidos 
Titulos Protestados na forma da LEI.

JOAO PESSOA, 09/11/2006

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO 
DE BRITO 

1o. Oficial de Protesto

S IN D C E S  CÉDULA OFICIAL
Sindi. dos Serv. Púb DEVOTAÇÃO

M unicipais de Cruz do 
Espirito Santo

ELEIÇÕES 2006
Diretoria e Conselho Fiscal

Presidente da mesa

1a MESÁRIO 2» MESÃRIO

C é d u la  O f ic ia l  d e  V o ta ç ã o  
Chapa Única Sim | |

"Sindces Em Ação" Não Q
DIRETORIA

Presidente: Vladimir Brito Cunha 
Vice-presid.: Maria de Lourdes Gomes de Meireles 

1® Sec.: Maria Bemadete Gomes de Meireles Cunha 
2® Secretário: João Batista Gabriel 

10 Tesoureiro: Francisco Xavier de Mendonça 
2® Tesoureiro: Maria Salete Carlos Brito 

Dir. de Patrimônio: Flávio Henrique Inácio da Silva 
Dir. de Rei. Públicas: Aníbal César de Oliveira 

CONSELHO FISCAL
José Victor da Silva, Bartolomeu Cruz de Meireles Filho, 

Ruth Gomes de Melo Silva.

DALVA MARIA HENRIQUES SAEGER -  CNPJ/CPF N9738.443.494-72, toma público que 
a SUDEMA -  Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação n91673/2006 em João Pessoa, 7 de novembro de 2006- Prazo: 330 dias. Para a 
atividade de: Condomínio horizontal residencial, na Área Remanescente do Loteamento Bela 
Vista Município: CABEDELO -  UF: PB.

MILLENIUM LUBRIFICANTES IND. E COMERCIO LTDA-C N PJ/C PF N9 04.142.505/ 
0001 -41, toma público que a SUDEMA -  Superintendência de Administração do Meio Am
biente, emitiu a Licença de Operação n9 997/2006 em João Pessoa, 17 de julho de 2006 -  
Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Envasamento de óleo lubrificante, na Rua: Cinco S/N 
JARDIM GAMA Município: CABEDELO -  UF: PB.

AMIP -  ASSISTÊNCIA MÉDICA INFANTIL DA PARAÍBA LTDA -  CNPJ/CPF N9 
09.127.333/0001 -50, toma público que a SUDEMA -  Superintendência de Administração do 
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação n91607/2006 em João Pessoa, 24 de outubro 
de 20 0 6 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: HOSPITAL, naAv. Camilo de Holanda -  N9 
100 Município: JOÃO PESSOA -  UF: PB.

PEDRO VZ RIBEIRO NETO -M E -C N P J/C P F  N9 03.130.151/0001-52, toma público que 
a SUDEMA -  Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença df 
Operação n9 1512/2005 em João Pessoa, 16 de dezembro de 2005 -  Prazo: 730 dias. Pará 
a atividade de: Extração de Areia em leito do Rio Paraíba de forma mecanizada, na FAZENDA 
REUNIDAS/RECREIO-Município: P ILA R -U F : PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
EXTRATO DE RESCISÃO CONTRATUAL I

INSTRUMENTO: CONTRATO N9. 045/2006.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DESTINADAA EXECUÇÃO DE SIS

TEMA DE RESÍDUOS SÓLIDOS NO MUNICÍPIO DE AREIA (PB).
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA E CONSTRUTORA PEREIRA 

DE CARVALHO & CIA LTDA.
PROCESSO: 016/2006 -  TOMADA DE PREÇOS N9. 005/2006.
RESCISÃO: ATRASO INJUSTIFICADO NO INÍCIO DA OBRA, INCISO IV DO 

ART. 78 E INCISO I DO ART. 79, AMBOS DA LEI FEDERAL N9. 8.666/93.
DATA DA RESCISÃO : 01 DE NOVEMBRO DE 2006.

AREIA, 06 DE NOVEMBRO DE 2006. 
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO 

PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS 
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS N° 017/2006
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS, através da sua Comissão Permanente de 

Licitação, vem na forma autorizada pela Lei 8.666/93, informar aos interessados, que a 
Tomada de Preços acima citada, tendo como objeto Serviços de perfuração e instalação de 
diversos poços tubulares profundos com rede adutora e sistema armazenador, em várias 
localidades da zona rural no Município de Patos/PB , está SUSPENSA “sine die” , pelos 
motivos e razões expostos nos autos do referido processo.INFORMAÇÕES: NaAv. Epitácio 
Pessoa, n9 91 - 1 9 andar -Centro-Patos-PB, sede da Prefeitura Municipal, em todos os dias 
úteis, no horário de 8h00 as 12h00. Informações peto telefone 0(xx)83-3421-2108 - ramal 230.

Patos-PB, 08 de novembro de 2006.
TASSIA LAMARY DANTAS WANDERLEY 

PRESIDENTE DA CPL/PMP

PREFEITURA MUNICIPAL DE QUIXABA
AVISO DE LICITAÇÃO 

CARTA CONVITE N9 00033/2006
1. A Prefeitura Municipal de Quixaba, Estado da Paraíba, através de sua Comissão 

Municipal de Licitação, toma público que se encontra na sala da Comissão, situada à rua 
Francisco de Assis Pereira, 295, bairro centro - Quixaba/PB, o EDITAL de CARTA CONVI
TE n900033/2006, para à aquisição de um Tanque de Resfriamento de Leite de 2000lts; 2 O 
EDITAL poderá ser adquirido por qualquer empresa interessada em participar, desde que 
esteja ou faça o cadastro de fornecedores do município até vinte e quatro horas antes da 
abertura dos envelopes. 3. As propostas deverão ser entregue à Comissão Municipal de 
Licitação até às 14:00 horas do dia 21 de novembro de 2006. Qualquer informação poderá ser 
obtida e esclarecida pela Comissão de Licitação. Fone para contatos: (083) 34212982 -  
34222417.

Prefeitura Municipal de Quixaba/PB, 07 de novembro de 2006 
Ana Gerlane da Silva Formiga

Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA -  CNPJ/CPF N9 01.621.539/ 
0001-20 - Toma-se público que a SUDEMA -  Superintendente de Administração do 
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação n91681/2006 em João Pessoa, 8 de novembro 
de 2006- Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Renovação de Licença de instalação para 
Construção da Barragem Cajazeirinha. Na (o) -  SITIOCAJAZEIRINHA Município: BER- 
NARDINO BATISTA -  UF: PB.

FEDERAÇÃO PARAIBANA DE FUTEBOL DE SALÃO ■ FUTSAL
FUNDADA EM 20 DE MARÇO DE 1904 

FM. IAOA A CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE FUTEBOL DE SALAO

A S S E M B L É IA  G E R A L  E X T R A O R D IN Á R IA  

E D IT A L  D E  C O N V O C A Ç Ã O

O  P re s id e n te  d a  F e d e ra ç ã o  P a ra ib a n a  d e  F u te b o l d e  S a lã o , n o  u s o  d e  su a s  
a tr ib u iç õ e s  e s ta tu tá r ia s , c o n v o c a  o s  s e n h o re s  p re s id e n te s  d a s  e n tid a d e s  
f il ia d a s , p a ra  p a rtic ip a re m  d a  re u n iã o  d e  A S S E M B L É IA  G E R A L  
E X T R A O R D IN Á R IA  d e  c a rá te r  e le tiv o  p a ra  o  q u a d riê n io  2 0 0 7  a  2 0 1 1 , d e  
a c o rd o  com  o  q u e  e s ta b e le c e  o  A R T . 18. in c iso  II , le tr a  a  , p a r á g r a fo  
p r im e iro  e  p a r á g r a fo  se g u n d o  d o  E S T A T U T O  D A  F E D E R A Ç Ã O  
P A R A IB A N A  D E  F U T E B O L  D E  S A I.Ã O , q u e  se rá  lev ad a  a  e fe i to  n o  d ia  
0 4 /1 2 /2 0 0 6  (S e g u n d a  F e ira )  , à s  I9 :0 0 h o ra s  em  p rim e ira  c o n v o c a ç ã o  e  , n ão  
h av en d o  n ú m ero  leg a l, à s  19:30  h o ras  in d ep e n d e n tem e n te  d e  “ q u o ru m "  , te n d o  
co m o  local o  A U D IT Ó R IO  D A  S E D E  D A  F E D E R A Ç Ã O  P A R A IB A N A  D E  
F U T E B O L , lo ca liz a d o  à  R u a  D e p .O d o n  B e z e rra  , 5 8 0  -  T a m b iá  -  Jo ã o  
P e sso a  —P B  e , c u jo  p raz o  p a ra  in sc riç ã o  d e  c h a p a  e n c e r ra r- s e -á  n o  d ia  
2 4 /1 1 /2 0 0 6  ( se x ta  fe ira )  à s  17 ho ras .

O rd e m  d o  d ia  :
a )  E leg er o  P re sid e n te  e  V ic e  P re sid e n te  d a  D ire to r ia  E x e c u tiv a , a lé m  d o s  

3  ( trê s )  m em b ro s  e fe tiv o s  e  3 ( trê s  ) m em b ro s  su p le n te s  d o  C o n se lh o  F isca l

Jo ã o  P e sso a , 0 8  d e  n o v e m b ro  d e  2 0 0 6 .

-•<...: x f( av ...

G E R A L D O  M A G E L Á  D A S  N È V E S  F R E IR E  
P R E S I D E N T E
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CIDADANIA
PARA INTERNOS
CURADOR DA INFÂNCIA E DA ADOLESCÊNCIA VISITA OBRAS DO 

CEA,ONDE O GOVERNO DO ESTADO INVESTE R$ 918.536,16

AVALIAÇÃO
Aderbaldo Soares (direita) 

elogiou o projeto e disse queO  curador da Infância e da 
Adolescência de João Pes
soa, Aderbaldo Soares, 

visitou na terça-feira (7) as obras 
’e construção da nova unidade no 

Jentro Educacional do Adolescente 
(CEA), em Mangabeira, que irá 
abrigar os jovens que se encontram

Ítualmente internos no Centro de 
riagem do Menor (Cetrim) em 
Jaguaribe. A visita foi realizada 

atendendo a um convite de Vânia 
Moreira, presidente da Fundação 
Desenvolvimento da Criança e do 
Adolescente (Fundac), que também 
esteve no local, junto com o dire
tor do CEA, Rildo Roberto Lima 
e o engenheiro da Fundac Carlos 
Roberto Alves, para mostrar o an
damento da construção.

“Nosso intuito em convidar o 
curador da Infância para verificar 
orno está a construção é provar 

que o compromisso que o Gover
no do Estado assumiu com a so
ciedade de resolver o problema do 
fietrim, está sendo cumprido”, 
disse Vânia.

O curador elogiou o projeto e 
disse que a construção atende aos 
requisitos do que determina o Es
tatuto da Criança e do Adolescen
te (ECA). “O prédio é adequado e 
vai suprir as necessidades dos in
ternos. Além de oferecer seguran
ça, também vai possibilitar a rea
lização do trabalho educativo, a 
exemplo do que já acontece atual

mente no CEA”, disse Aderbaldo.
Aderbaldo Soares também fez 

questão de enfatizar que a nova 
unidade, que tem capacidade para 
abrigar 60 jovens, vai resolver dois 
problemas de uma só vez. “Com 
essa obra, a Fundac atende ao pe
dido dos moradores daquela área 
que reivindicavam a retirada dos 
jovens de lá, pois se sentiam inse
guros e também o problema dos 
internos que ocupavam um local 
sem condições adequadas para a 
realização do trabalho de ressocia- 
lização, que já é feito nas outras 
casas de internação”, ressaltou.

O projeto prevê a construção 
de seis blocos de quartos com ca
pacidade para 60 jovens, oficinas 
para a realização de cursos profissi

onalizantes, refeitório, salas de aula 
e atendimento psicológico, duas 
quadras poliesportivas e área ad
ministrativa. De acordo com o 
engenheiro da Fundac, Carlos Ro
berto Alves, o projeto foi elabora
do de acordo com as diretrizes do 
Estatuto da Criança e do Adoles
cente (ECA), que determina o que 
as casas de internação devem ofe
recer aos adolescentes.

As obras foram orçadas em R | 
918.536,16 e estão previstas para 
acabar em 180 dias. Os recursos 
para a construção foram disponi
bilizados pelo Governo do Estado, 
através da Superintendência de Pla
nejamento (Suplan), que realizou 
uma licitação para a escolha da 
empresa executora do projeto.

EM  B R A S ÍL IA

ALUNOS DA REDE ESTADUAL 
TOMAM POSSE NA CÂMARA

Dois alunos do ensino médio 
da rede estadual tomaram posse 
na manhã desta terça-feira (7), 
em Brasília, no Parlamento 
Jovem Brasileiro. A posse 
aconteceu em sessão solene que 
concedeu diplomação aos 
membros do Parlamento, no 
plenário Ulisses Guimarães, da 
Câmara dos Deputados, presidi
da pelo deputado Aldo Rebelo. 
Os estudantes paraibanos que 
durante um ano farão parte do

Parlamento Jovem Brasileiro é 
Pedro Sousa do Nascimento e 
Tânia Rafaela Nascimento da 
Silva, ambos da Escola Professor 
Luiz Gonzaga Burity, no bairro 
de Tambiá, em João Pessoa.

Esta é a terceira edição do 
evento que visa propiciar aos 
jovens a vivência acerca da 
atividade parlamentar e sua 
importância para o exercício da 
cidadania de todos os brasilei
ros. Para participar os alunos

■ ' . /V \c j J lc -.
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tiveram que formular um projeto 
de lei sobre temas, como: 
Educação, Cultura, Turismo, 
Segurança Pública, Saúde, 
Economia, Emprego, Defesa do 
Consumidor, Meio Ambiente e 
Esporte. Os projetos seleciona
dos da Paraíba foram sobre 
Cultura (Pedro) e Educação 
(Tânia).

Durante a sessão, os 
parlamentares estudantes 
defenderam seus projetos que 
foram votados por alunos 
selecionados de todos os 
estados da Federação que 
também apresentaram os seus.

terroso Pontes
redacao@auniao.com.br

Engano horrível
Um excelente amigo, por sinal professor, 

contou-me com indisfarçável revolta o que lhe 
acontecera certa vez. Ao sair da universidade, já 
na rodovia, deparou-se com uma jovem linda e 
atraente, cheirando de longe a jasmim. Assegu
rou-me: “Barroso, não há homem que resista à 
meiguice e à beleza da mulher, especialmente 
quando ela Se demonstra apaixonada”. E conti
nuou: “Pois bem, não tive dúvida levei-a para o 
meu apartamento no Centro da cidade e me dei 
m al”.

Como homem casado que nunca pensara em 
trair a esposa, vinha o dilema. Mas a mulher se 
encontrava na fazenda, no interior do Estado, e 
logo pensou que uma vezinha só não fazia mal. 
Levou a “donzela” para o encontro especial e, no 
quarto, logo nos primeiros preparativos, desco
briu que: não era mulher. Era homem e aloprado. 
Nessas condições, ele, que nunca tinha brigado 

com ninguém, avançou contra o 
indivíduo e, cobrindo-o de murros, 
jogou-o de janela a baixo. Juntou 
muita gente e o caso foi parar na 
polícia. O meu amigo e professor foi 
processado e vive se agarrando a 
todos os santos para que a esposa não 
tome conhecimento do que aconte
ceu, pois, segundo ele, será divórcio 
na certa e — quem sabe? — litigioso.

UM EXCELENTE 
AMIGO, POR 
SINAL
PROFESSOR, 
CONTOU-ME COM 
INDISFARÇÁVEL 
REVOLTA 0 QUE 
LHEACONTECERA 
CERTAVEZ

P R O S P E R ID A D E
Até 1939 o Estado do Rio 

Grande do Norte era pobre. Mas 
veio a guerra de 1939 a 1945 e 
foram construídas duas bases de 

guerra: a naval e a aérea. E nas áreas ínterioranas 
surgiram os minérios, inclusive o petróleo, que 
hoje dá para abastecer o Nordeste. Depois, veio 
um incremento muito grande à indústria do 
turismo. O Rio Grande do Norte é atualmente 
um Estado rico.

A B S U R D O
A maioria das pessoas luta intensamente para 

conseguir um curso superior da maior necessidade 
hoje^na disputa de um bom lugar na vida. Quan
do a pessoa procura um emprego pedem-lhe logo 
o currículo. Se este for bom. tudo fica mais fácil. 
Só para a presidência da República, o cargo maior 
do País, é que não se exige curso superior. Qual
quer um charlatão pode pleiteá-lo. Pouca gente 
concorda com esse absurdo.

R IS O
Como seria para as pessoas se não existisse o 

riso? É um gesto do coração que faz bem ao corpo 
e à alma. O riso, dependendo da pessoa, é uma 
arma poderosa para o bem. Não havendo o riso, 
muito menos haverá alegria e confiança.

Barroso Pontes É j o r n a l i s t a  e  e s c r it o r

E ESCREVE As QUINTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

mailto:redacao@auniao.com.br
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ELOGIOS
AO GOL DE PLACA
DIRIGENTE DO GUAF ABIRA DESTACA IMPORTÂNCIA DO PROGRAMA PARA OS CLUBES PROFISSIONAIS

AUNIAO
Paraíba, terra amada"

FOTOS: ARQUIVO

INCENTIVO
Clubes como Guarabira 
e Nacional foram 
beneficiados com os 
recursos do Gol de 
Placa

« 1 2 S
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Marcos Lima
REPÓRTER

O  vice-presidente da Des
portiva Guarabi 'a, José 
Augusto (Josa d i Pada

ria), fez rasgados elogios ao Go
verno do Estado pela forma como 
vem sendo desenvolvido o fute
bol paraibano, bem como a aju
da dos recursos do “Gol de Pla
ca” para com o seu clube. Ele foi 
um dos presentes na reunião do 
Conselho Arbitrai do Ccmpeo- 
nato Paraibano de Profissionais da 
Primeira Divisão, que aconteceu 
na última terça-feira, na ;ede da 
FPF, em João Pessoa.

O dirigente se disse agradecido 
pelo incentivo estadual à Despor
tiva Guarabira. De acordo < om ele, 
a inclusão do clube no Projeto Gol 
de Placa foi um benefício que ja
mais será esquecido. José Augusto 
informou que, sem os recursos do 
referido projeto, a Desportiva Gua
rabira não teria as mínima; condi
ções de participar do Cam Teonato

O conselheiro do Campinense 
Clube, Renato Cunha Lirr a, ficou 
bastante lisonjeado com a esco
lha de seu nome pelos represen
tantes dos clubes disputantes do 
Campeonato Paraibano ce 2007 
para o troféu de campeão Ele fez 
questão de agradecer a homena
gem, lembrando que sempre bus
cou o melhor para o futebol.

- Todos sabem que m *u cora
ção é rubro-negro, mas isso nun
ca me impediu de ajuda' outros 
clubes e todos aqui presentes sa
bem perfeitamente da mi lha luta 
em prol do soerguimento do fu
tebol paraibano. Estou piofúnda- 
mente agradecido com essa ho
menagem e confesso que a cada 
dia que passa fica ainda mais difí
cil sair do futebol, onde ;ó tenho 
conquistado amigos-, disse.

Renato Cunha lim a é o princi-

Paraibano e chegar onde está. O 
clube é um dos nove com vaga as
segurada na Primeira Divisão do 
estadual e, atualmente, está na briga 
pelo título da Copa Paraíba-Sub 21 
ao lado do Botafogo, Campinense 
e Perilima.

O representante do clube de 
Guarabira aproveitou ocasião tam
bém para elogiar o conselheiro 
Renato Cunha Lima, do Campi
nense Clube. De acordo com ele, 
Renato tem sido um dos maiores 
colaboradores ao futebol paraiba
no, merecendo assim o reconhe
cimento de todos que fazem o es
porte no Estado. Renato foi um 
dos maiores incentivadores na cri
ação do projeto Gol de Placa.

O conselheiro do Campinen
se Clube, também presente à reu
nião na sede da FPF, agradeceu 
os elogios feitos por José Augus
to e aproveitou ocasião para des
tacar a forma positiva como a 
diretoria da Desportiva Guara
bira vem desenvolvendo o fute
bol na região e no Estado.

DESTAQUE
Renato(D) ao lado do 
amigo Chico Chaves no 
estádio da Raposa

pal responsável pela edificação do 
estádio do Campinense, agora loca
lizado na Bela Vista, que leva o seu 
nome e um dos maiores entusiastas 
do futebol paraibano. Ele não esque
ceu do trabalho eficaz da presidente 
Rosilene Gomes e se dispôs a ser 
novamente interlocutor dos clubes 
junto ao Governo do-Estado para 
ampliação do Gol de Placa e outros 
projetos de interesse do futebol.

Formulado 
Paraibano está 

mantida

O Campeonato Paraibano da 
Primeira Divisão não sofrerá al
terações na sua fórmula de dis
puta em 2007. A decisão foi to
mada pelos dirigentes de clubes 
nesta terça-feira à noite na sede 
da Federação Paraibana de Fute
bol, na última reunião do Con
selho Arbitrai. Apenas o Auto 
Esporte, representado pelo vice- 
presidente José Caitano, se mos
trou contrário, pois defendia uma 
mudança radical com uma com
petição de pontos corridos, mas 
a introdução de um quadrangu- 
lar final. Os dirigentes Aldeone 
Abrantes, do Sousa, e Flávio Ro
dolfo Pinheiro, do Botafogo, pre
feriram se abster na votação por
que estão em fim de mandato em 
seus clubes.

Assim, a competição será dis
putada em dois turnos com jo
gos de ida no primeiro e de volta 
no segundo. A cada turno haverá 
um quadrangular envolvendo os 
quatro melhores pelo índice téc
nico. Se houver campeões distin
tos, uma decisão em duas parti
das com vantagem para o clube 
de melhor campanha. O  cam
peão paraibano receberá o Tro

féu Renato Cunha Lima e o vice 
Humberto de Campos. A reunião 
aconteceu num clima de absolu
ta tranqüilidade e como novida
de a presença do Esporte Clube 
de Patos que passa por reestrutu
ração.

Como a fórmula de disputa 
não foi alterada seguem os crité
rios de indicação para as compe
tições nacionais. Assim o cam
peão tem vaga garantida no Cam
peonato Brasileiro da Série C e 
na Copa do Brasil de 2008. Já  o 
vice no Brasileiro da Série C e o  
terceiro colocado a segunda vaga 
na Copa do Brasil.

O  d iretor técnico da FPF, 
Douglas Gomes, ficou satisfeito 
com a reunião e elogiou os diri
gentes pelo espírito democráti
co nas decisões. Para ele, o Cam
peonato de 2007 tem tudo para 
ser um grande sucesso.

- Uma reunião altamente pro
dutiva e muita prática. Isso mos
tra o amadurecimento e profis
sionalismo de dirigentes. Aquilo 
que está dando certo não pode ser 
mexido -, disse Douglas, se refe
rindo a manutenção da fórmula 
da competição.

Clubes homenageiam  
conselheiro do Campinense
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UMA GRANDE

SACADA
CIRCUITO BANCO DO BRASIL DE VÔLEI DE PRAIA REÚNE OS MELHORES 

ATLETAS DO PAÍS NA PRAIA DETAMBAÚ A PARTIR DESTA QUINTA-FEIRA

Marcos Lim a
REPÓRTER

João Pessoa é a partir de hoje 
a capital nacional do vôlei 
de praia. A cidade sedia até 
o domingo (12), a 15a e penúlti

ma etapa do circuito Banco do 
Brasil, que reúne as maiores fe
ras do esporte brasileiro, muitas 
delas com reconhecimento inter
nacional. As disputas ocorrem 
nas arenas montadas pela Confe
deração Brasileira de Vôlei de 
Praia, na divisa entre as praias de 
Cabo Branco e Tàmbaú.

A competição já está em sua 
reta final. Com o torneio da Pa 
raíba, ficará faltando apenas um a 
etapa para o fim do circuito, que 
será em Brasília. João Pessoa é a 
única capital do País a sediar o 
circuito todos os anos, desde a 
sua criação. A abertura oficial do 
evento aconteceu na última ter
ça-feira, durante almoço com a 
imprensa, no H ardm an Praia 
Hotel, em Manaíra, na capital.
N a oportunidade, o superinten
dente do Banco do Brasil na Pa
raíba, Mário Domingues Ferrei
ra, destacou a importância do 
circuito de vôlei e a satisfação da 
realização de mais uma etapa em 
João Pessoa.

Hoje serão escolhidas as oito

duplas masculinas e igual núme
ro de duplas no feminino para 
integrarem o torneio principal, 
que ocorre amanhã. O  “Quali- 
fyng” é a grande oportunidade de 
duplas não ranqueadas buscarem 
um lugar no torneio principal. Os 
selecionados se juntarão às 16 
duplas masculina e feminina já 
selecionadas pela Confederação 
Brasileira.

Entre os principais nomes do 
vôlei de praia nacional, presen
tes em João Pessoa, poderemos 
citar as duplas Ricardo/Emanu- 
el, Márcio/Fábio Luiz, Franco/ 
Pedro Cunha, Harley/Alisson e 
Nalbert/Luizão, dentre outros no

masculino. No feminino, Laris- 
sa/Juliana, Ana Paula/Leila, Re- 
nata/Talita e Adriana Beah/Tati- 
ana, entre outras.

A etapa de João Pessoa terá 
dois “sabores” especiais para o 
atleta Emanuel, que forma du
pla com Ricardo, patrocinado 
pelo Governo do Estado através 
do Programa Bolsa Atleta: Ema
nuel vai atrás de seu 120° título 
e tem chances de ser campeão an
tecipado do circuito. Ricardo/ 
Em anuel podem  assegurar o 
tricampeonato da competição se 
vencerem a etapa. No feminino, 
Juliana e Larissa conquistaram o 
bicam peonato na etapa de Recife.

Paraibanos podem surpreender 
hoje no torneio classificatório

A Paraíba estará  presente 
hoje, no “qualifying” com doze 
duplas. Jorge/Renatão e Bruna/ 
Cida, vencedores da seletiva es
tadual garantiram presenças no 
torneio principal e entrarão em 
quadra amanhã.

Estarão em quadra no dia de 
hoje no “qualifying” os paraibanos 
Gilmário/Ademir, Pedro Marques/ 
Yuri, Icaro/Klaus, Waldir/Josías, 
Leand ro/M arcelão e Alvaro/Vítor, 
no masculino, e Keila/Natália,

Rebecca/Natasja, Rafael a/Larissa, 
Camila/Bruna Taveira e Aline/ 
Anne.

Além destas duplas, alguns 
paraibanos jogarão com parcei
ros de outros estados. E o caso 
de G alego, que a tu ará  com 
Augusto (SE), e Léo, que estará 
ao lado de Gravina (RS). Th ales 
e Anderson (MA), Rico e Pastor 
(MA), Renan e Diego (MA) com
pletam  a lista. A Paraíba pode 
surpreender no circuito.

) e r a l d o  V a r e l a
varellajp@uol.com.br

Bom senso
Quem presenciou a reunião da última terça- 

feira na sede da FPF sentiu que os dirigentes estão 
coesos e confiantes numa competição de sucesso 
em 2007 e felizmente o bom senso prevaleceu nas 
discussões não havendo vencido e nem vencedo
res, principalmente em relação a fórmula de 
disputa, o grande impasse na primeira discussão.

É bom ressaltar o desprendimento do dirigen
te José Caitano, do Auto Esporte, favorável a 
mudança da fórmula, voto vencido, que exibiu o 
seu espírito democrático ao reconhecer a derrota. 
N a verdade não havia motivo para mudanças nas 
regras porque tudo vem dando certo nos últimos 
anos, tanto no aspecto técnico como financeiro.

Se as arrecadações não estão sendo reais nos 
borderôs, como se especula, cabe ao torcedor, 
respaldado no seu Estatuto, buscar os meios legais 
para comprovar os números. Tecnicamente não há 
o que discutir, pois este ano tivemos diversos

confrontos entre Botafogo e Treze e 
foi um sucesso de público. A nossa 
frágil economia ainda não permite 
vislumbrar uma competição com 
pontos corridos, a exemplo do atual 
Campeonato Brasileiro.

Por aqui, infelizmente, não 
temos clubes na acepção da palavra. 
São meros times de futebol que 
sobrevivem unicamente dos 
resultados em campo. Quando eles 
não vêm, desaparecem os torcedo
res e os dirigentes ficam atônitos 
diante das cobranças.

Para complicar mais ainda não existe receita de 
associados em nossos clubes e nem podería. Como 
manter associados se não existe uma contrapartida. 
Botafogo, Treze, Campinense e Auto Esporte, nossos 
principais clubes, não têm nada a oferecer ao associa
do a não ser futebol. Mas será que os dependentes de 
sócios gostam só de futebol? Claro que não.

E preciso um investimento maciço no 
patrimônio para que o clube ganhe outros contor
nos. Vou falar sobre esse assunto mais na frente. 
Terminando parabenizo os dirigentes e a Federa
ção pela manutenção da forma e o pacto de todos 
em prol de um campeonato ainda mais alentador.

REALMENTE NAO 
HAVIA SENTIDO 
EM MUDAR A 
FÓRMULA DE 
DISPUTA QUE 
VEM DANDO 
CERTO NO 
CAMPEONATO 
PARAIBANO

rw.H R  r

R E N A T O  C U N H A  L IM A
Não podería ter sido melhor a menção do nome 

de Renato Cunha Lima e devidamente aprovada 
para o troféu de campeão do Campeonato Paraibano 
de 2007. Quem o conhece de perto, como eu, sabe 
de seu compromisso com o sucesso do futebol e da 
ajuda incansável aos demais clubes, mesmo sendo 
um rubro-negro nato. Renato sempre entendeu que 
o futebol só cresce quando todos se fortalecem. A 
construção do estádio do Campinense era tida ape
nas como um sonho por muita gente, mas ele con
seguiu acordar todos com aquela bela praça de es
p o rte s . U m a hom enagem  ju s ta  dos clubes 
paraibanos.

Geraldo Varela É j o r n a l i s t a  e  e s c r e v e  
Às TERÇAS, Q UJNTASE SÁBADOS NESTA C O LU N A

mailto:varellajp@uol.com.br
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JOGO RARA FUGIR DO
REBAIXAMENTO

■ i J T T U t f l

ZICO DIZ QUE 
TEM CARINHO 
PELO VASCO

FLUMINENSE E PONTE PRETA FAZEM O JOGO DO DESESPERO HOJE NO MARACANÃ A PARTIR DAS 20H30

O  Fluminense tem 36 ] x>n- 
tos contra 34 da Ponte 
Preta e essa diferença 

continua preocupando a comis
são técnica, jogadores e torcedo
res do tricolor porque uma ’ ritó- 
ia do time paulista signifira a 

tntrada na zona do rebaixamen
to a quatro jogos da conclusa) do 
Campeonato Brasileiro da Série 
A. A partida começa às 20h30 
no estádio do Maracanã e ambas 
equipes vêm de derrotas.

O Fluminense perdeu de 2 a 
1 para o Botafogo e pelo mesmo 
resultado a Ponte caiu d ian t; do 
São Caetano. E o jogo dos deses
perados e quem vencer vai respi
rar um pouco mais fpra da zona 
do rebaixamento.

No tricolor, o atacante O: mar 
é a mais nova aposta do técnico 
do Fluminense, PC Gusmão, para 
vencer a primeira partida nc co
mando do time. O  jogador de 19 
anos já disputou quatro jogos pelo 
profissional do clube, mas ainda 
não marcou gol.

Osmar vai substituir Pedri nho, 
suspenso com três cartões amare
los. O jogador formará a dupla 
com Tuta.

PC lamentou perder Pedrnho, 
mas exaltou as boas participações 
de Osmar nos treinamentos. 'Per
der um jogador (Pedrinho) que vem 
crescendo a cada jogo é complica
do. Mas temos que dar força ac atle- 
ta que vai entrar, que é o G  mar, 
para fazer um bom papel", diss e PC 
para depois explicar a opção.

"Eu venho acompanhando o 
Osmar desde que cheguei. Ele teve 
oportunidades com o Antônio 
Lopes. Venho o observando nos 
coletivos e como segundo atican- 
te ele vem me chamando a íten- 
ção", elogiou.

N a zaga, Gabriel Santoí vol- 
tirá  a formar o trio com M ireão 
e Thiago Silva.

Ausente das últimas partidas 
da Ponte Preta, o lateral-esqi terdo 
Iran deve ser a maior novida le do 
técnico Wanderley Paiva para o 
decisivo confronto contra c Flu
minense. A partida é considsrada 
um confronto direto para escapar 
do rebaixamento à Série B. D re
torno do lateral Iran não pederia 
acontecer em m om ento mais 
delicado.

FOTOS: ARQUIVO

H ~ V Ô L E I

BRASIL VENCE AZERBAIJÃO SEM DIFICULDADES
A Seleção Brasileira fem ini

na de vôlei estreou bem na 
segunda fase do Campeonato 
Mundial, vencendo o 
Azerbaijão por 3 sets a 0 (25/
19, 25/21 e 25/23), em- Osaka, 
na madrugada de ontem.

Com a vitória, o Brasil 
conquistou sua sexta vitória 
seguida no torneio e alcança a 
marca de quatro triunfos na 
segunda fase, já que levou três 
conquistas da l s fase. Junto a 
Sérvia e Montenegro e Rússia, 
as três as únicas seleções 
invictas no torneio.

Para o Azerbaijão, a 
derrota representa praticamen- . 
te a perda de todas as chances 
de se classificar para as 
semifinais.

As adversárias não facilita
ram o jogo do Brasil. Como 
previu Zé Roberto, Natalya 
Mammadova foi a jogadora que 
mais deu trabalho, com um 
ataque preciso que levou o 
Azerbaijão a lutar ponto a ponto 
até os instantes finais de cada set

Mas a qualidade individual 
de algumas jogadoras brasilei
ras, como Jaqueline (17 
pontos) e Sheilla (15 pontos), 
acabou dando a vitória ao 
Brasil.

ALEGRIA

A Seleção Brasileira sofreu 
mais no terceiro set As 
adversárias conseguiram impor 
pressão sobre o Brasil e 
chegaram a ficar à frente no 
placar (16 a 14).

"Perdemos um pouquinho a 
concentração e a harmonia", 
explicou Zé Roberto ao fim da 
partida. As seleções se iguala
ram no placar duas vezes (20/ 
20 e 23/23), mas dois erros de 
Mammadova, um no saque e 
outro para fora, deram a 
vitória ao Brasil (23/25).

A Seleção lidera, ao lado. 
da Rússia, o Grupo F do

Meninas da Seleção 
Brasileira 

continuam 
imbatíveis

Mundial com oito pontos.
O Brasil volta à quadra 

para enfrentar a China, hoje, 
às 5h (de Brasília).

Zé Roberto adiantou que 
será um duelo muito difícil 
pela rapidez e experiência das 
asiáticas, campeãs olímpicas 
em Atenas 2004.

"Sempre é muito difícil 
enfrentar a China, porque joga 
com muito dinamismo", insistiu.

Um dos maiores ídolos da 
história do Flamengo, Zico, 
atualmente técnico do 
Fenerbahce, da Turquia, provocou 
pesadelos nos flamenguistas que 
o idolatram ao declarar que tem 
carinho pelo arqui-rival Vasco. "Eu 
tenho muito carinho pelo Vasco. Foi 
o único clube que na minha 
despedida foi ao Maracanã, represen
tado pelo presidente Calçada.

ATLÉTICO PENSA  
NO TÍTULO  E NA 
CO M EM O RAÇÃO

O presidente do Atlético-MG, 
Ricardo Guimarães, confirmou 
que uma festa especial será 
planejada pelo clube para 
comemorar o retorno para a Série 
A  de preferência com o título. "Vai 
ter festa, sim. Eu vou fazer a festa. 
Mas queremos o título e vamos 
ver o que programamos para o 
torcedor", disse.

RENATO AVALIZA 
O RETORNO DE 
ROMÁRIO

Após haver rumores de um 
suposto desentendimento com 
Romário (foto) no início da 
temporada, o técnico Renato 
Gaúcho afirmou que o atacante 
tem portas abertas em São 
Januário.

"Ele volta quando quiser. A 
casa é dele. Mas tenho que 
pensar é no Campeonato Brasilei
ro", disse Renato, referindo-se a 
luta do Vasco para conquistar 
uma vaga na Taça Libertadores.
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CAMPANHA

PELA VIDA
HEMOCENTRO INICIA ATIVIDADES DESTE MÊS COM COLETA DE SANGUE EM CATURITÉ

Dentro de um calendário anual 
de coleta externa de sangue 

previamente estabelecido, o 
H em ocentro , N úcleo de C am pina 
Grande, inicia hoje as suas atividades 
deste mês, com coleta no município 
de Caturité, no Cariri paraibano, pros
seguindo no dia 29, na Praça da Ban
deira, na cidade de Campina Grande.

O objetivo da equipe é manter e au
mentar o estoque de bolsas de sangue na 
unidade, que além de assistir pacientes ali 
internos abastece hospitais públicos e pri
vados de toda a região de Campina Gran
de. Com um estoque de bolsas de sangue 
em tomo de 1.400 e uma saída média de 
30 bolsas diárias, o Hemocentro, instala
do no bairro do Catolé, por trás do Termi
nal Rodoviário Argemiro de Figueiredo, 
recebe diariamente, em sua sede, cerca de 
80 pessoas para doação.

Para ser doador basta ter idade de 18 
a 65 anos, estar com peso acima de 50 
kg, não tomar remédio controlado, não 
ter ingerido bebida alcoólica até 24 horas 
antes da doação e estar gozando de boa 
saúde. Todo o material coletado passa por 
exames de sífilis, H iy  hepatite B e C, 
entre outros que garantam a qualidade 
do sangue coletado. O Hemocentro Re
gional de Campina Grande já está elabo
rando a programação especial para co
memorar em 25 de novembro o “Dia 
Nacional do Doador de Sangue”.

ARQUIVO

EM  S O U S A i

III EXPOVALE REÚNE
Fazer contatos, fechar negócios e 

fortalecer a economia do Sertão 
paraibano. Neste contexto, mais de 50 
pequenos empresários dos segmentos de 
indústria, comércio e serviços expõem de 
24 a 26 deste mês, em Sousa, na III 
Exposição de Produtos e Serviços do Vale 
do Piranhas (Expovale). Ao todo, são 
esperados mais de 10 mil visitantes 
durante os três dias de evento.

Um dos destaques desta edição é o 
espaço do Agronegócio, em que criadores 
da Paraíba conhecem novos equipamen
tos e tecnologias usadas no campo.
Exemplo disso é o processo de automação 
iniciado nas fazendas da região, com o 
uso da ordenha mecânica de vacas

50 EMPRESÁRIOS E
leiteiras, algo ainda pouco comum à 
região, mas que já tem causado resulta
dos positivos para os produtores, segundo 
explicou o gerente do Sebrae em Sousa, 
Rodrigo Gurgel.

A estrutura montada para a região é 
composta por 50 estandes a serem 
instalados na Praça da Matriz Nossa 
Senhora do Rosário, que incluem 
empresas dos ramos de calçados, sabão, 
laticínios, moda íntima e casual e do 
meio rural. A Expovale é resultado da 
parceria do Sebrae Paraíba, Prefeitura 
Municipal, Associação Comercial e 
Câmara dos Dirigentes Lojistas de Sousa 
e Sindicato da Classe Empresarial 
(Sindempresa).

10 MIL PESSOAS
.iblCl S t'

Outros atrativos do evento são as 
apresentações culturais, palestras, cursos 
e a prática de esportes de aventura. Peças 
de teatro, apresentações culturais e um 
show de acrobacias em motos são apenas 
alguns dos entretenimentos da Expovale

TURISMO
Além de aproximar compradores e 

fornecedores, a Expovale vai organizar 
uma programação cultural diversificada 
com ênfase no turismo. Paredão de 
escalada, tiroleza, rapei e atividades agro- 
ecológicas serão realizadas durante o 
evento como forma de demonstrar as 
opções de turismo de aventura para a 
região.

I N E S T A  S E X T A - F E IR A

UEPB REALIZA 
O I 2 ENCONTRO 
DAS CLÍNICAS

O Centro de Ciências Biológicas e 
da Saúde da Universidade Estadual da 
Paraíba realiza, amanhã, o l 2 Encontro 
das Clínicas e Laboratório de Análises 
Clínicas, tendo com temática central 
“Integração entre ensino-serviço X SUS: 
da teoria à realidade”.

A programação tem início às 8h, 
com a abertura, seguida da palestra da 
professora Rosalba Pessoa de S.
Timóteo, da UFRN-Fiocruz, sobre o tema 
central do evento. Às 9h20, a professora 
Gabriela Maria Cavalcanti Costa, da 
UEPG, ministra palestra sobre "Enferma
gem: formação de recursos humanos X 
política de saúde”.

Dando continuidade às atividades 
do evento, a partir das 10h30 será 
realizada a temática “Articulação 
ensino -  SUS -  pesquisa na aprendiza
gem de promoção da saúde no curso 
de graduação da Faculdade de Odonto
logia de Pernambuco” será ministrada 
pela professora Cecile Rodrigues 
Soriano Rodrigues, da FOP -  LPE.

P A L E S T R A
0  evento será seqüenciado no 

turno da tarde, às 14h com a realização 
da palestra "A atuação da Psicologia na 
atenção básica: da teoria à realidade”, 
pela professora Marísia Oliveira da 
Silva, da UFPB. Em seguida, a professo
ra Danielle Idalino Ximenes, da 
Universidade Estadual da Paraiba„fala 
sobre o tema ”0  atendimento à comuni- 
dade/SUS nasanálises clínicas: uma 
estratégia de ensino-aprendizagem”.

Como parte das atividades de 
encerramento do 1B Encontro das 
Clínicas e Laboratório de Análises 
Clínicas da UEPB, a professora Luzia 
Ângela Soares Carvalho, coordenadora 
da Unidade do Serviço Municipal de 
Fisioterapia de Campina Grande, 
ministra, a partir das 16hl5, palestra 
sobre o tema “Fisioterapia no Sistema 
Único de Saúde-SUS: academia x 
serviços”.
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Vips&Tops
•  Em forma de adesão, a Asscciação Comercial de Cam
pina Grande vem organizanto um grande jantar em 
comemoração a reele ção do governador Cássio Cunha 
Lima. Eu volto, com data, loca e outros detalhes!

•  0  amigo Christiano José ce Carvalho -  que por al
guns anos atuou na gerência da agencia Centro -  do 
Banco do Brasil, em nossa cidade -  é, agora, o gerente 
da agência de Caruaru.

•  Coronel Francisco Márcio Saraiva e sua mulher, So- 
lange (ele comandante do 31s BIIMTz), aqui sediado, con
firmando presenças na nossa encantadora festa Status 
VIP 2006, dia 24 deste mês, no saião nobre da Fundação 
Suellen Carolini!

•  Os amigos e correi gionários de Lourdes Costa (PRP) 
estão vibrando com a possib lidade dela assumir uma 
vaga brevemente na Câmara de Vereadores -  Casa “Fé- 
lix Araújo”, como suplente haiilitada na última eleição. 
Vai ser um festão, podem crer!

•  A fotógrafa “vip” Jac ara Aires sai direto da noite Status 
VIP e decola rumo a Brasília, cnde já há um bom tempo 
reside. Ela faz as fotografias de nossa festa para a colu
na. Dois pontos: um a'raso!

OS FAMILIARES FELIZES CANTANDO OS PARABÉNS PARA 
O SR. HELENO SABINO, NO DIA DO iEU ANIVERSÁRIO

IVANA CUNHA LIMA SAB NO É UMA VOVÓ CORUJiSSIMA: NA 
FOTO COM O SEU NETINHO AMADO, PEDRO HENRIQUE

AMIGOS DE LONGAS DATAS: GILSON LEAL BARBOSA, VADICO 
SABINO E GUIMARÃES SILVEIRA, NA FESTA DE SÊO HELENO

Beneficente
■  Foi um grande sucesso a Feijoada Beneficente promo
vida pela Fundação "Suellen Carolini”, no último domingo. 
Antes de tudo, Laudicéa e Francisco Aguiar -  presidentes 
da instituição -  receberam os convidados no auditório, 
para a apresentação dos alunos do curso de balé. E, em 
seguida, no saião de festas Kátia Virgínia e Gabmar abri
lhantaram a domingueira com repertório dos mais aplau
didos. 0  buffet esteve sob a responsabilidade de Vandinno, 
sempre um grande talento como chef di cuisine.
■  0  prazer de encontrar o coronel Francisco Márcio (So- 
lange) Saraiva, Luís Alberto (Salete) Leite, Adailton (Neves) 
Cavalcanti, Manoelito (Risoleta) Figueiredo, Walmir (Nei- 
de) Xavier, Cirilo (Irene) Correia, Severino (Rizelba) Xavier, 
Sandro César (Tânia) Xavier, Fabrini (Manuela) Aguiar, 
Paulo (Esteia) Donato, Edmilson (Maria Flelena) Araújo, 
Ari (Adnalva) Viana, noivos Sérgio Baltoré e Rossana, Ze- 
nilda Dantas, Luzineide Farias, Salete Carolino, Eurídice e 
Lena Sabino, Vera Maia, Jaciara Aires, Salomé Porto, Ida 
Ximenes, Zoraide e FHiran Santos, Antônio Hamilton e Sara 
Fechine, noivos Cristóvão Júnior e Ana Paula, Cristina Tor
reão Medeiros, Maria Selma dos Remédios, Antônio Perei
ra, Aida Marcos, Toinho José, Isabeila Pelegrineli, Emília 
Pereira, colunista Hermano José, e mais e mais.

Em Maceió
0  acadêmico João Luís Rodrigues Fartas, filho do ca

sal Gilvando (Itamara) Farias, irá colar grau em Medici
na pela Universidade Estadual de Alagoas -  com soleni- 
dades programadas para os dias 15,16 e 17 deste mês. 
Daqui de Campina Grande, além de seus pais, seguem 
para as festividades Odon (Cláudia) Vaz e filhos, Antenor 
e Lourdes, Ivan (Ana Flávia) Farias Filho, Rossana e So
corro Farias, Mário César (Lena) Oliveira, Cida Andrade, 
além dos avós João Rodrigues (Doca) e Lourdes.

Rômulo
Com outros compromissos agendados, o deputado 

Rômulo Gouveia foi parabenizar sêo Heleno Sabino logo 
na parte da manhã, dia do seu aniversário natalício e o 
presenteou com um volume do livro “História & Debate 
na Assembléia da Paraíba”. Além dos anfitriões, Heleno e 
Eurídice, fizeram parte da mesa o colunista, Cida Andra
de e o engenheiro Doca Sabino.

Rodolfo
A comemoração do niver de Rodolfo Pedrosa foi em 

meio a degustação d’um mundo de deliciosas pizzas, na 
“Forno & Pizza", noite da última segunda-feira. A mãezona 
que é Beri Pedrosa comandou tudo com o carinho que é 
a sua marca registrada! Ao lado de sua namorada Raíssa, 
Rodolfo recebeu os parabéns do irmão Felipe Pedrosa (com 
a noiva Rafaela Maia), dos sogros Carlos (Lili) Morais, de 
Lourdinha Ramalho e do casal Fechine e Sara.

Jantar festivo
•  Com jantar assinado pela ChezVous, de Albaniza Freire,
0 casal Heleno (Eurídice) Sabino de Farias recebeu os 
familiares e restrito grupo de íntimos, na noite da sexta- 
feira última, para os cumprimentos e abraços de para
béns a Sêo Heleno, que aniversariava naquele dia. Tudo 
em torno de uma grande mesa, em volta de drinks e boas 
conversas, a festa prolongou-se por muito!
•  E todos, dona Eurídice (a esposa), os filhos, noras, gen
ro, netos e bisnetos fizeram um coro só, na hora do “pa
rabéns pra você”, para alegria e felicidade do aniversari
ante. Pela agenda do colunista circularam: Evandro (Ja- 
ckeline) Sabino -  os filhos Ana Carolina (com o marido 
Tago e o filho Lucas), Ana Beatriz (com Bruno), Mateus 
e Carol; Mário César (Lena) Oliveira -  a filha Fabrícia 
(com o marido Fábio Menezes e os filhos Vidor e Rafael); 
Vadico (Ivana) Sabino -  os filhos Vanessa (com o m arido' 
Gustavo Braga e os filho Pedro Henrique) e Renan (com 
a namorada Sonaly); Bebeca Sabino Gadelha -  os filhos 
Rodolfo (e a noiva Lívia), Rodrigo, Renata e Roberta; a 
cunhada Cida Andrade. Além dos amigos que esponta
neamente por lá estiveram para os parabéns áo aniver
sariante: Tomás Guimarães (Fátima) Silveira, Gilson (Mar
garete) Leal Barbosa, Amaro, Almira Diniz e Clara Maia.

Reformas
0  bonito e tradicional prédio do Museu Histórico e 

Geográfico de Campina Grande, na Av. Floriano Peixoto 
-  defronte a Catedral de Nossa Senhora da Conceição -  
vem passando por sérias reformas, tudo sob a supervisão 
de Fátima Nóbrega e Socorro Tejo. 0  museu é um patri
mônio que resgata a história de nossa cidade e região, 
sempre com uma grande visitação. Eu volto!

1 IHot News;
N Marcos e Jacira Leão, colunistas de Maceio.-AI, 

confirmando presença na noite Status VIP 2006. 
Recebem hospitalidade vip do Hotel Villagé!

■  Amaro e Almira Diniz adquiriram e vêm desfrutando de 
aprazível chácara na vizinhanças da vila de Galante!

■  Celeida Veloso e Glorinha Miranda também fizeram 
parte do grupo que curtiu maravilhosa excursão a 
Fortaleza-CE.

■  Um grande abraço de parabéns para a sempre gentil 
Socorro Nonato, que aniversariou no último sábado.

■  Integrante do grupo industrial João Santos-Nassau, a 
paraibana Sônia Teles Xavier virá prestigiar a noite 
Status VIP 2006.

■  Um prazer encontrar a sempre muito distinta Sra. 
Abenita Cabral, em ritmo de compras!

■  Lourdinha Ramalho pegou vôo e está em Brasília' 
para uma festa de 15 anos, de uma sobrinha dela 
que lá reside. Retorna na próxima terça!

■  Marta Melo, Maristela Agra, Laécio (Socorro) Mene
zes com presenças confirmadas em nossa festa 
Status VIP.

■  Bye!

I _________________  ___________________ I

mailto:oliveirafilho@click21.com.br


ANÁLISE DE MÉRITO DOS 

PROJETOS CULTURAIS 

INSCRITOS NO EDITAL 

2006 COMEÇAM A SER 

AVALIADAS PELO FUNDO 

DE INCENTIVO

l-ic  a n a lis a

PROJETOS
O  Fundo de Incentivo.à Cul

tura Augusto dos Anjos- FIC 
iniciou nesta terça, dia 7, 

através da Comissão Técnica de Aná
lise de Projetos (CTAP), a análise de 
mérito dos projetos culturais inscri
tos no edital 2006.

Este ano, mais de 300 projetos 
deram entrada na subsecretária de 
Cultura do Estado, sendo que destes 
239 estão em situação legal para ins
crições. Os dernais projetos descum- 
priram o prazo limite de inscrição 
determinado pelo edital, que foi no 
último dia 13 de outubro. A lista dos 
projetos inscritos se encontra na pá
gina eletrônica do FIC, no endereço: 
www.paraiba.pb.gov.br/fic

A Comissão Gestora do FIC, sob 
a presidência de Luciana Dias, tam 
bém já iniciou a análise técnico jurí
dica. Nesta etapa são conferidos os 
documentos e planilhas e, em caso 
de falta de algum item, o proponen
te é comunicado e efetua as corre
ções necessárias.

Como o número de projetos ins
critos com pendências é muito gran
de, desde o último dia 17 de outubro 
a equipe do FIC envia correspondên
cias aos proponentes. “Este ano, me
nos de 10% dos projetos passaram 
para fase de mérito sem correções”, 
informa Luciana Dias.

Nesta fase de mérito que começa 
agora, os membros da  CTAP irão 
analisar os diversos aspectos que com
põe cada projeto, podendo ainda en
viar nova correspondência ao propo
nente, solicitando cortes e ajustes.

Para a presidente da CTAE a sub
secretária de Cultura Cida Lobo, o 
processo do FIC é muito trabalhoso, 
mas bastante transparente e demo
crático, daí sua importância. “Dis
ponibilizamos as atas da comissão na 
Internet e o proponente pode acom
panhar todo o processo.”

Cida Lobo constata que a cada ano 
o FIC recebe mais inscrições advin
das de municípios localizados no in
terior do Estado, apesar do maior 
número de inscrições virem da Capi
tal, o que, segundo ela, é natural.

http://www.paraiba.pb.gov.br/fic


I
A  UNIÃO

Paraíba, terra amada"

CCEN
Núcleo de aprendizagem 
é mais uma vez premiado

A exemplo dos anos 2004 e 2005, quando 
recebeu prêmios do MEC por trabalhos realizados na 
construção de objetos digitais, destinados ao 
discernimento técnico e pedagógico de seus alunos, 
este ano, mais uma vez o NOA — Núcleo de cons
trução de Objetos de Aprendizagem, em nome de 
toda equipe e na pessoa do professor Romero 
Tavares, do departamento de Física do CCEN, da 
JFPB, obteve êxito pele mesmo trabalho.

O prêmio foi atribuído pelo OA-Objetõs digitais 
de Aprendizagem, do M 3C, um a deferência que é 
concedida para professoras de Ensino Superior, 
coroando todo um traba ho que vem sendo feito 
nessa área do conhecime íto  humano. N a opinião do 
professor Romero, “este resultado deixa felizes a 
todos nós da equipe, orientadores e alunos, sendo 
nosso desejo partilhar es ;e contentamento com os 
nossos colegas, também professores”. IMPOSSÍVEIS NO

DIVULGAÇÃO

TRAJETÓRIA
Banda surgiu 
|n o  cenário 

musical há 
cinco anos

O B M E P : D IA  1 8
Mais de mil alunos dsvem participar da segunda 

fase da Olimpíada Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas -  Obmep, que será realizada em 
João Pessoa, no próximo dia 18, na Central de Aulas 
da Universidade Federal da Paraíba.

A competição aconte :erá a partir das I4h30 
(horário de Brasília), o q ie corresponde às 13h30 no 
horário local, sob Coordenação Regional, na Paraíba, 
do Prof Lenimar Nunes de Andrade, do Departa
mento de Matemática do CCEN.

INTRUZO
MÚSICAS INESQUECÍVEIS QUE FIZERAM A CABEÇA DOS JOVENS NOS 

ANOS 80 SERÃO TOCADAS NA NOITE DE HOJE, NO BAIXOTAMBAÚ

A Ç O E S  D O  L E P A N
Fomentar o uso de ferramentas de análise espacial 

para um a melhor apreersão e compreensão do 
espaço geográfico, sobrei udo paraibano, esta é a 
meta principal do Labor ítório de Ensino e Pesquisa 
em Análise Espacial, do Departamento de 
Geociências do CCEN/lJFPB.

Funcionando a todo /apor, segundo os professores 
e orientadores de seus p ogramas, o LEPAN preten
de não só ensinar alunos, treinar usuários no uso das 
modernas ferramentas d : análise espacial e os 
diversos sistemas geográficos de informações, mas 
dotá-los de'espírito críti :o no uso destas técnicas. 
Motivar os alunos e interessados na procura de novos 
horizontes científicos e azê-los entender os limites 
da tecnologia frente à g ande complexidade do 
espaço geográfico.

O LEPAN objetiva ainda ensinar e treinar 
profissionais no uso das diversas técnicas de 
sensoriamento remoto, procurando capacitá-los à 
interpretação de seus lir fites no meio natural e 
social em que vivem.

- Procuramos criar reste laboratório um espaço 
público de troca de infermações, dados, programas, 
capacidades e habilidades, afirmam os professores 
Eduardo Viana e Pedro Costa, responsáveis pelo 
programa.

Espaço reservado à Com inidade Científica do CCEN/UFPB 
Sala de Imprensa da AsCom/CCEN 
Editor: a lexsantos@ ccen.ufpb.br

A s inesquecíveis músicas 
dos grupos de rock brasi- 
. leiros, que embalaram o 

público jovem nos anos 80 serão 
executadas na versão desta semana 
da Quinta do Intruzo, dia 9 de no
vembro, pela banda Impossíveis, 
considerada pelo público e pela crí
tica especializada como uma das 
mais competentes do Estado. O 
evento começa a partir das 22h, no 
Dancing Bar Zodíaco, um dos es
paços mais bem freqüencados do 
Baixo Tambaú, em João Pessoa.

A banda Impossíveis, que sur

giu no cenário musical há cerca 
de cinco anos, sempre faz apre
sentações nas principais casas no
turnas e de shows da Capital. Ao 
longo desse tempo de estrada, a 
Impossíveis se firmou com a pro
posta de resgatar o rock nacional 
dos anos 80, que continua sendo 
apreciado por pessoas de várias 
faixas etárias. Com arranjos cria
tivos e performances inovadoras, 
o grupo tem no repertório os gran
des sucessos dos Paralamas, Ca
zuza, Capital Inicial, Ultraje a 
Rigor e muitos outros. A Impos

síveis também executa os hits atu
ais de bandas como Jota Quest, 
O  Rappa, Skank e Cidade Negra.

A festa do rock nacional come
ça com a exibição do vídeo clipe e 
com a performance do DJ Wesley, 
que vai fazer a animação da casa 
antes e depois da apresentação da 
banda convidada. Os ingressos para 
a Quinta do Intruzo com a banda 
Impossíveis custam R$ 15,00 e a 
reserva de mesas pode ser feita pelo 
telefone 3247-4711.0 Zodíaco está 
localizado na Rua Isidro Gomes, 
n“ 63, no Baixo Tambaú.

A M A N H Ã

REDE DE MULHERES FAZ SHOW BALANÇO DA REDE
Balanço da Rede é o nome 

do show que a Rede de Mulhe
res em Articulação da Paraíba 
realiza com a participação de 
vários artistas paraibanos, no 
Centro Histórico, nesta sexta, 10, 
às 19h. Participam da festa as 
cantoras Vera Lima, Glátcia 
Lima, Cida Alves e Vó Mera e o 
cantor Adeildo Vieira, além dos

grupos Maracaíba, Hadarah e 
Quinteto Afinidade. Haverá ainda 
ciranda e apresentações de 
cordel.

0  evento visa promover a 
integração de grupos populares 
de mulheres da Paraíba assim 
como angariar fundos para a 
participação de representantes 
do Estado no I Encontro Nacio

nal da Articulação de Mulheres 
Brasileiras, que acontece em 
Goiânia, em dezembro deste 
ano.

Balanço da Rede conta com o 
apoio dos artistas, que se 
apresentarão de forma voluntária, 
do Gabinete de Fuba, da 
Coordenadória de Políticas 
Públicas para as mulheres.

mailto:alexsantos@ccen.ufpb.br
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CINEMA NA

PROJETO DESENVOLVIDO PELO SERVIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO 

EXIBE HOJE VÍDEOS PREMIADOS NACIONALMENTE

4ÊÊS "V Projeto Cinema na Es- 
■ cola, que é desenvolvi- 

^  dn pelo Serviço Social 
do Comércio (Sesc) em parceria 
'  r a Secretária de Educação do 
Lotado da Paraíba, exibe durante 
todo o mês dè novembro, pro
duções premiadas em vários fes
tivais nacionais, como amostra 
com petitiva de G ram ado e o 
Curta Recife. E hoje, às l4h  e 19h, 
as sessões serão na escola E.E.E. 
F Horácio de Almeida, que fica 
localizada na Rua Durval Couti- 
nho, s/n, Alto do Mateus.

Na programação desta sema
na destacam-se vídeos como “O 

^to é Silêncio”, 22', dirigido 
Paulo Halm. Lucas, adoles

cente surdo, leva uma vida soli
tária voltado apenas para os li- 
— >s e a poesia. Até o dia em que 

ura, também surda, vai estu
dar na sua escola. A pártir do 
encontro com a garota, à vida de 
Lucas muda totalmente. O  filme 
é totalmente falado na língua dos 
sinais (libras) e interpretado por 
adolescentes surdos; “dona Cris
tina Perdeu a Memória”, 13', di
reção de Ana Luiza Azevedo. An
tônio, um menino de oito anos, 
descobre que sua vizinha Cristi
na, de 80, conta histórias sempre

diferentes sobre a sua vida, os 
nomes de seus parentes e os san
tos do dia. E dona Cristina acre
dita que Antônio pode ajudá-la a 
recuperar a memória perdida.

Encerrando a programação será 
exibido “Ilha das Flores”, com di
reção de Jorge Furtado, o filme re
trata a sociedade atual, tendo como 
enfoque seus problemas de ordem 
sociais, econômicas e culturais, na 
medida em que contrasta a força 
do apelo consumista, os desvios 
culturais retratados no desperdício, 
e o preço da liberdade do homem, 
enquanto um ser individual e res
ponsável pela própria sobrevivên
cia. Através da demonstração do

ILHA DAS FLORES
Filme, que encerra 

programação, 
retrata 

sociedade atual

consumo e desperdício diários de 
materiais (lixo), o autor aborda 
toda a questão da evolução social 
de indivíduo, em todos os senti
dos. Toma evidente ainda a todos 
os excessos decorrentes do poder 
exercido pelo dinheiro, numa so
ciedade onde a relação de opressão 
e oprimido é alimentada pela falsa 
idéia de liberdade de uns, em con
traposição à sobrevivência moni
torada de outros.

Filme serve como suporte para educação de crianças
A utilização do Cinema na 

Escola representa uma ação in- 
terdisciplinar que pode ser a ilus
tração de uma aula ou mesmo 
um evento envolvendo professo
res de várias disciplinas, poden
do até ser mais um elo de conta
to entre a escola e a comunidade 
a qual ela está inserida. Para tan
to, é necessário traçar objetivos 
para realizar ações como esta na 
escola, fazendo com que o filme, 
sendo ilustração ou evento, seja 
um suporte de formação contri
buindo na visão de mundo e ho
mem dos educandos. O  que deve 
ser levado em consideração o 
público alvo, o gênero e a rele

vância da obra, de acordo com 
os objetivos previamente traça
dos, para reunir de forma didáti
ca prazer, conhecimento e arte no 
mesmo ambiente.

Outros projetos na área audi
ovisual são desenvolvidos pela 
entidade comerciária, como A 
Escola vai ao Cinema e oficinas 
de capacitação direcionadas a alu
nos, professores e comunidade 
em geral. Todos com o intuito 
de estimular uma rede de exibi
ção, da produção cinematográfi
ca nacional, driblando o modelo 
excludente do mercado e possi
bilitando aos alunos o acesso ao 
cinema nacional.

JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 9 DE NOVEMBRO DE 2006

jjubitschek Pinheiro
kubi@terra.com.br

Sexo e MPB

DO MAXIXE AO 
FUNK,
DAS MÚSICAS 
SOBRE
TOSSA E AMORES 
MAL RESOLVIDOS 
AOS TEMAS 
ERÓTICOS DOS 
ANOS80

É um catatau. E é fantástico! A Editora 
Record lançou e já está nas livrarias do País, um 
precioso trabalho do jornalista e pesquisador 
musical, Rodrigo Faour mostrando como, ao 
longo do tempo, o sexo se tornou um dos 
principais temas da música popular brasileira.
Do maxixe ao fúnk, das músicas sobre fossa e 
amores mal resolvidos aos temas eróticos dos 
anos 80, de tabus como a virgindade às canções 
com temática gay. Em História Sexual da MPB 
—  um marco na literatura de música popular 
brasileira, pela abrangência e ineditismo de sua 
pesquisa — , Rodrigo Faour joga holofotes de 

megashow sobre a libido que pulsa 
nas letras do cancioneiro brasileiro. 
Faour reuniu, pela primeira vez 
num mesmo livro, as canções mais 
expressivas que relatam a evolução 
comportamental do brasileiro nos 
temas de amor e sexo, no decorrer 
dos últimos dois séculos e meio. Ou 
seja, desde o aparecimento de nosso 
primeiro compositor popular 
reconhecido — Domingos Caldas 
Barbosa, em meados no século 
XVIII — até as letras desbocadas do 
chamado fúnk carioca, na virada do 
terceiro milênio. Para relatar a 

evolução do comportamento afetivo e erótico 
do brasileiro através de nossa música, Faour 
ouviu ainda cerca de 70 personalidades, entre 
letristas, intérpretes, além de psicanalistas e 
estudiosos de MPB. Com prefácio da sexóloga 
Regina Navarro Lins, História Sexual da MPB 
conta com um encarte, que traz mais de 150 
capas de discos representativas das últimas cinco 
décadas. E demais. Totalmente.

C O N G R E S S O  A N 0 R E G
O tabelião Germano Toscano, presidente da 

AnoregPB, vai participar em Brasília, de 20 a 
24 deste mês do VIII Congresso Brasileiro de 
Direito Notarial e de Registro, que será realiza
do na sede da Anoreg BR, cujo presidente é 
Rogério Barcelar. Os temas abordados irão 
favorecer o esclarecimento da matéria notarial e 
de registro. O  destaque será à entrega do 
Prêmio de Qualidade Total da Anoreg 2006.

j  zmrfrtõ
V E S T IB U L A R  U N IP B

Encerram-se amanhã, as inscrições para o 
vestibular do Unipb (antigo Instituto Lynaldo 
Cavalcanti) que está oferendo 150 vagas para os 
cursos de Enfermagem, Engenharia Ambiental e 
Nutrição. Informações pelo imail 
contato@ unipb.com.br

K A P E T A D A S
N O  próximo dia 15, o CRM da Paraíba vai 

inaugurar suas novas instalações onde durante 
anos funcionou a AABB.

MARIA Bethânia lançou dois CD’s — Shofia 
e Pirata.

Kubitschek Pinheiro É j o r n a l i s t a  e  e s c r e v e  à s

QU INTA S-FEIRAS N ESTA C O LU N A

mailto:kubi@terra.com.br
mailto:contato@unipb.com.br
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A EX-MISS PARAÍBA, MADELEINE BRAGA, VAI ESCREVER LIVRO. ELA 
CONVIDOU GERUZA VIEIRA PARA DAR DEPOIMENTO SOBRE A SUA 
ELEIÇÃO OCORRIDA NO JANGADA CLUBE

Marcos Ely e Betíinia
No próximo sábado, às 19h30, começa na Igreja de 

Santa Júlia, o ritual religioso de casamento que vai unir 
os jovens Marcos Ely e Maria Betânia. 0  noivo é filho do 
médico patologista Ely Fre re Chaves e, em memória, de 
Liana Wanderley. São pais da noiva, o casal Leôncio (Fá
tima Vasconcelos) Souza. A avó de Marcos Eloy é dona 
Dagmar, que foi casada com o saudoso médico Lauro 
Wanderley. Os cumprimentos aos noivos será na “Ele
ga nce Recepções”.

DALVA ROCHA

SOCORRO CRISTÓVÃO, NO DIA EM QUE OFERECEU CONCORRIDO 
JANTAR. ESTÁ COM AS NETAS CAROL CUNHA LIMA, DANIE_A 
QUEIROGA, GABI CUNHA LIMA E MANUELA NEGREIROS

Cirurgia Plástica
No período de 11 a 14 deste mês a cidade do Recife 

vai estar bastante movimentada com a realização do 43e 
Congresso Brasileiro de Cirurgia Plástica. 0  conclave será 
no Centro de Convenções e está confirmada a presença 
do badalado cirurgião plástico carioca Ivo Pitaguy. Para 
quem não sabe, ele é o responsável pela “new face” de 
Sônia Braga, a “Antônia” do folhetin “Páginas da Vida”. 
No programado congresso constam tardes de autógra
fos, numa das quais será lançado o livro “Um Século de 
Cirurgia Plástica”.

História da Paraíba
Coordenado pela técnica Denise Ferreira, a I Região do 

Ensino está realizando o curso de História da Paraíba com 
apresentação de filmes e distribuição gratuita de material. 
As exposições serão feitas pelo historiador José Octávio e 
pelo cineasta Alex Santos, que utilizarão o livro “História da 
Paraíba -  Lutas e Resistência”, e o documentário 'Parahyba 
-  400 Anos”, preparado para o IV Centenário, em 1985.

Rápidas
Somente em abril de 2007, a endocrinologista Rosá- 
La Gouveia Finizola viaja à Itália para estágio de 
pós-doutorado. Até março ela continuará atendendo 
aos seus clientes. Consultas: 3247-6233.

DALVA ROCHA

A PRODUTORA DE MODA NORMA ROCHA PEDROSA (D) CHEGOU 
DO SUL COM COLEÇÃO VERÃO DAS MELHORES GRIFFES. ELA ESTÁ 
COM LIZETE DANTAS NUNES E MARIA LÚCIA COSTA

Grande "show" católico (I)
A cantora Adriana, da cidade de Cruzeiro-SP - es-‘ 

tará no próximo dom ingo nesta Capital para o show 
católico mais esperado do ano. Estimam os seus orga
nizadores que milhares de pessoas assistirão o gran
de show na quadrado Liceu Paraibano, marcado para 
ter início às 20h. A Comunidade arteDeus é a respon
sável pelo evento. Ela foi fundada pelo padre Paulo 
Saraiva, de São Paulo, e hoje tem núcleos em Rio Cla
ro, São Paulo, Porto Alegre e João Pessoa.

■  A loja “Monttage des Aromes" foi inaugurada festiva
mente no térreo do Manaíra Shopping, com muitas coi
sas bonitas para o Natal. Suzana Brindeiro de Araújo e 
as filhas Renata e Raíssa receberam convidados,

■  O advogado campinense Félix Araújo Filho, com outros 
colegas, aderiu à campanha para eleição de Marcos 
Caju, que lidera a chapa "A OAB é o Advogado", para 
presidente da OAB/PB. 0  pleito será dia no dia 18.

■  Hoje, quando se comemora o Dia Nacional do Hote
leiro, do Radiologista e do Manequim, estão come
morando aniversário: Moema Figueiredo (Patos), 
Syllas Mariz e Tereza Cristina Coelho.

■  A Academia de Letras e Artes do Nordeste -  Núcleo 
Paraíba, reúne-se hoje na Fundação'“Casa de José 
Américo" para empossar Oliveira de Panelas, repen- 
tista e membro do CEC. A coordenação é da historia
dora Nathércia Suassuna Ribeiro Coutinho.

I ________________________________________ I

Grande "show" católico (II) -
Consagrada como uma das mais expressivas v o  

zes do meio católico, Adriana iniciou sua carreira em 
1994, mas canta desde os sete anos. Começou com 
um grupo de crianças em sua paróquia e, desde e i^  
tão, seu compromisso é evangelizar com o ardor m "  
sionário pedido pelo papa João Paulo II, através das 
canções que canta e dos shows que realiza. Os ingres
sos para o espetáculo estão sendo vendidos a R$ 5,00 
nas livrarias Paulinas, Rainha da Paz, Comunidade 
Maná e Loja Sagrada Família.

Mérito Judiciário
No salão do Tribunal do Júri “Desembargador W il

son Cunha", o professor Afonso Pereira da Silva rece
be, às 17h, a Comenda do Mérito Judiciário, regula
mentada com a proposição do desembargador Antô
nio de Pádua Lima Montenegro. A comenda é a mais 
alta honraria concedida pelo Tribunal de Justiça da 
Paraíba. O professor Afonso Pereira é um dos funda
dores dos Ipê/Unipê.

*n u s p i iu i
Santa Paula Ltda.

U RGÊNCIAS CLIN ICAS. C A R D IO LO G ICA S  E PEDIÁTRICAS

\

Vascular/ Geral / Urológicn / Gínecológica / 
Tirófde / Varizes / Aneurismas ' Videolaparoscópia I 
Aparelho Digestivo / Plástica, Cabeça e Pescoço / 

Neurocirurgia /  Cardiovascular / Infantil /  UTI Cirúrgica.

CARDiGCENTER
Hemodinâmiea / Ca aterismo / 

Arteriografia / Angiog rafia Digital / 
Medicina Intervencionistn / Angioplastia / 

Stents / Radiologia Intf rvencionista. Av. João Machado. .112 -  Ccntrr -  foao Pensou / PB. 
FONE: 241-5HM (PABX)

Um cardápio especial
Já estão definidos o cardápio e a Carta de Vinhos para o jantar 

mensal do Clube do Vinho, na próxima terça-feira, no "Sonho Doce". O 
menu, especialíssimo, é inspirado na culinária baiana, ardido com três 
molhos de pimenta para regar os acarajés, o vatapá e a cioba reche
ada com farofa de muqueca. Quatro varietais "Garziera”, com uvas 
colhidas nas terras quantes do nosso Semi-Árido, serão servidos du
rante o jantar.

Fale com Ivona ldo

S  3246.5853/fax: 3246.5253 
Avenida Seixas Maia, 55, apto. 705 

Edifício Atenas Privê - Manaira - João Pessoa

mailto:ivonaldocorrea@hotmail.com
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* *  Todos nós nascemos loucos: a lguns perm anecem  e a té  p io ra m  * *
Samuel Beckett

Exposição Delegação
A X Exposição Natalina da Rede Feminina de Com

bate ao Câncer acontece entre os próximos dias 10 e 12, 
no Hotel Tambaú. Entre as lojas que irão expor, estão a 
Bazzart, Bangalô, Monttage, Racco, Florini, Cacau Show, 
entre outras, e também artesãos paraibanos mostrarão 
seus trabalhos na exposição, que tem o objetivo de arre

dar fundos para manter a Casa de Apoio ao Portador 
de Câncer.

Comenda
A procurãdora geral de Justiça da Paraíba, Janete Is

mael, foi agraciada na última quarta-feira com a ‘Meda
lha do Mérito Policial Luiz Gonzaga’, pela governadora 
do Rio Grande do Norte, Wilma Faria.
■  Também foi agraciado o procurador de Justiça, Fran
cisco Sagres.

AS EMPRESÁRIAS BELINHA CABRAL ETEREZA NEIVA COM AS 
MODELOS QUE DESFILARAM PARA SUAS GRIFFES. TEREZA NEIVA 
EM RITMO DE NOVA IDADE

No próximo dia 16, o secretário Marconi Paiva 
viajará com a delegação paraibana que participará 
dos jogos escolares brasileiros, em Poços de Caldas- 
MG. A delegação, com 132 atletas, terá o patrocínio 
do Governo do Estado e ainda inclui o secretário 
executivo, medalhista olímpico Zé Marcos e o jorna
lista Ivanildo Viana.

Vip 2006
0  colunista campinense Oliveira Filho irá promo

ver a festa Status Vip 2006, no próximo dia 24, na 
Fundação Süellen Caroline. Na oportunidade, have
rá a entrega do Troféu “Josildo Albuquerque" a perso
nalidades que se destacaram durante todo o ano. 
Como sempre, Oliveira promove festas belíssimas.

Almoço -  onze anos
A organização do almoço desta colunista já está 

quase definida. Os produtores Eduardo e Marcella 
estão responsáveis pelos detalhes finais do evento, 
que vai acontecer no dia 12 de dezembro, na Villa 
Cândido, comemorando onze anos ininterruptos de 
nossas atividades jornalísticas. 0  evento já integra o 
calendário festivo de final de ano da- sociedade pa
raibana.

Posse
Uma cerimônia aberta ao público hoje, às 19h, 

na Fundação Casa de José Américo, marcará a pos
se do poeta Oliveira de Panelas na cadeira ns 29, da 
Academia de Letras e Artes do Nordeste

t---------------------------------------------------- ::------- - - — i
Apae
•  ATob-Lu Kids STeens e a Pépoka Calçados apre
sentam o Desfile Infantil Beneficente, no próximo 
dia 25, às 18h, no Hotel Tambaú, em prol das obras 
da Apae
•  A atriz global Marcela Barrozo estará pela pri
meira vez em João Pessoa, colaborando com o su
cesso do desfile

i—  -------------------------------------------------------------------- 1

SOCORRO LEITE FONTES, LOURCMNHA CRUZ, ISA HOLANDA, 
DENISE LACERDA E DFLÂNIA ANDRADE, NA FESTA DE MARIA 
EMÍLIA DE FREITAS

Aurora Rosé Superior
■  Atenta à tendência internacional de aumento do 
consumo dos vinhos rosados que começou na Euro
pa e vem se acentuando nos países do Novo M un
do, a Vinícola Aurora acaba de lançar no mercado 
um Varietal Merlot Rosé de cor cereja brilhante, seco 
e de boa acidez com 10,5% de álcool.
■  Vai compor a Linha de Varietais Superiores, todos 
com novos e modernos rótulos de diversificado colo
rido, com uma cor para cada variedade combinan
do também a tonalidade das cápsulas. Além de um 
belo visual, facilita a escolha dos vinhos nas pratelei
ras das lojas.

Afrafep
A Associação dos Fiscais de Renda e Agentes Fis- 

cais-PB (Affafep) elegeu nova diretoria para o biênio 
2007/2008. Foi eleito e empossado como presidente 
José Costa, que já  presidiu a associação por cinco 
mandatos e volta agora para substituir José Lanhas 
Schmid. Para a vice-presidência, foi escolhido Gilber
to Leite. O secretário executivo da Receita Federal, 
Alexandre Sousa, compareceu à solenidade, repre
sentando o governador Cássio Cunha Uma. Em tem
po: meu saudoso pai, Francisco das Neves Pessoa 
(Tico) foi um dos agentes fiscais mais atuantes de 
sua época.

EDNA MARTINS, JANE OLIVEIRA, EDITH MONTEIRO E EVELYN 
CÉSAR. EDNA FOI MUITO FELICITADA PELA PASSAGEM DE 
SEU ANIVERSÁRIO

Retorno
Stella Barros era uma das presenças mais ele

gantes no coquetel da revista Fashion News, de
pois de retornar de São Paulo, onde assistiu ao 

• maravilhoso show do Cirque du Soleil. Stellinha 
está nesta ponte aérea para visitar sempre sua neta 
Manoela, que é uma das atletas de maior desta
que no handebol paulista.

Class
De padrão gráfico internacional, recebemos a 

revista Class, que circula em todo Nordeste, com 
sede em Teresina-PI. A jornalista Aszrid Bakke assi
na coluna social com notícias da Paraíba, neste 
número destacando o niver desta colunista e a inau
guração da chiquérrima grifife Spezzato.

DROPS

I  Os parabéns da coluna seguem hoje para: 
M arcílio  Franca, Syllas Mariz, Tereza Neiva, 
Moema Figueiredo e Damião Evangelista.

I  llden ir Palitot, Stella Barros, Lúcia Padilha, 
Thereza Madalena, Maria Diniz, Roberta Aqui- 
no, Roziane Coelho e An inha Gadelha esta
vam ch iquérrim as no coquetel da Fashion 
News, na últim a segunda-fe ira

I  A Quinta do Intruzo, que acontece no Zodíaco, 
em Tambaú, traz esta semana a apresentação 
da banda Impossíveis. O evento começa a partir 
das 22h e ainda terá a participação do DJ 
Wesley.

I  O Coral Universitário-PB se apresenta hoje, às 
21h, no Espaço Cultural. O concerto tem a 
regência do maestro Eduardo Nóbrega e d i
reção cênica da teatróloga Eleonora M onte- 
negro.

Q ualquer correspondência para esta co lun is
ta deverá ser enviada para o seguinte ende
reço: Av. Epitácio Pessoa, ns 4697/Ap. 1003, 
Edifício. Clarissa VI.

I _____________  _______ I

mailto:heliabotelho@hotmail.com
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Trair e Coçar, é só come
çar. Dir.: Moacyr Góes. Or - 
gem: Brasil. Class. 12 anos. 
Comédia Campina 4 (16h45 
e 20h45).

Click. Dir. Frank Corac . 
Origem: EUA. Class. Livro. 
Comédia. Mag 2 (18h40 a 
20h40).

A Casa do LagoJóir. Alejar - 
dro Agresti. Origem: E U /.
Class Livra Drama/Romanca 
Mag 3 (14h50, 16h50, 18h5) 
e 20h50). Campina 2 (14h50, 
16h50,18h50 e 20h50).

O Diabo Veste Prada. Dir. 
David Frankei. Origem: 
EUA. Class. Livra Comédia. 
Box 3 (14h05, 16h25, 18h4 í 
e 21h05).

Abismo do Medo. Dir. 
Neil M arshall. Origem: 
EUA. Class. 16 anos Susper- 
sa Tambiá 2 (19h e 20h5G).

As Torres Gêmeas. Dir. Oli - 
ver Stone. Origem: E U /.
Class 12 anos Drama. Box 1 
(21hl5).

0  Bicho vai Pegar. Dir. 
Roger A llers  /  J iil 
C u lto n . O rigem : EUA.
Class. Livre Animação. Bo<
1 (14h40 e 16h50). Box ) 
(13h30 e 15h30). Mag l 
(14h40 e 16h40). Tambiá 1 
(14h, 15h40 e 17h20).

Dois é bom .Três é de
mais. Dir. Anthony Rus
so e Joe Russo. Origem: 
EUA. Class 12 anos. Comé
dia. Mag 1 (14h45, 16h4S, 
18h45 e 20h45). Campina 1 
(15h, 17h: 19h e 21h).

0  G rito 2. Dir. Takashi 
Shim izu. Origem: E U /.
Class. 14 anos. Terror. Box 1 
(18hl0 e 20h30). Campina
1 (15h, 17h, 19h e 21h).

BREGA, JOVEM 
GUARDA E 
MUITO ROBERTO 
CARLOS NO 
REPERTÓRIO DO 
GRUPO 
"CARONAS DO 
OPALA"

Deu a Louca na 
Chapeuzinho. Dir. Cory 
Edwards. Origem: EUA.
Class. Livre. Animação. Box 7 
(14hl5, 16h, 17h45 e 19h30). 
Tambiá 4 (14h, 15h35,17hl0, 
18h45 e 20h20). Campina 3 
(14h, 15h40 e 17h20).

Maldição. Dir. Courtney 
Solomon. Origem: EUA.
Class. 16 anos. Suspense. 
Tambiá 3 (14h30, 16h30, 
18h30 e 20h30).

Minha Super Ex Namora
da. Dir. Ivan Reitman. Ori
gem: EUA. Class. 12 anos. 
Comédia Campina 4 (14h45
e 18h45).

M enina Má.Com. Dir. 
David Slade . Origem : 
EUA. Class. 16 anos. 
Suspense. Box 1 (19h e 
21h20).

Anjos do Sol. Dir. Rudi 
Lagemann . Origem: Bra
sil. Class 14 anos Drama Box 
8 (14hl0, 16hl0, 18hl0 e 
20h40).

ESTRÉIAS DA SEMANA 
Fica Comigo Esta Noite. 
Dir. Fica Comingo Esta 
Noite. Origem : Brasil.
Class. 10 anos Comédia. Box 
6 (14h 10, 15h55, 17h40, 
19h25 e 21h30).

Vôo United 93. Dir. Paul 
Greengrass. Origem: EUA.
Class. 14 anos. Drama. Mag

5 (14h30, 16h40, 18h50 e 
21h). Tambiá 1 (14h 10, 
16h20, 18h30 e 20h40). Box 
2 (14hl0, 16h30, 18h50 e 
21hl0).

O Sacrifício. Dir. Neil 
LaBute. Origem: EUA.
Class. 14 anos. Suspense. 
Mag 5 (15h, 17h, 19h e 
20h50). Box 5 (14h, 16hl5, 
18H30 e 21h45).

QUINTAS MUSICAIS 
Coral da UFPB. Nesta quin
ta-feira, 9, às 21h, no Cine Ban- 
güê do Espaço Cultural. 0  con
certo tem a regência do ma
estro Eduardo Nóbrega e di
reção cênica da teatróloga 
Eleonora Montenegro. A en
trada é franca. Mais informa
ções pelo telefone 3211 6265.

INSCRIÇÕES ABERTAS 
5a Bienal de Ciência, Cul
tura e Arte da UNE. Inscri
ções de trabalhos até 4 de 
dezembro, www.une.org.br. A 
Bienal acontecerá entre os 
dias 27 de janeiro a l 2 de fe
vereiro de 2007, no Rio de Ja
neiro.

SHOWS
Caronas do Opala e Ca- 
bruêra. Dia 10, no Território 
Bar, às 22h, na Feirinha de 
Tambaú. R$ 5,00.0 Carona do 
Opala toca inda no dia 14, a 
partir das 21h, no Centro His
tórico. Entrada Franca. Conta
tos: Sérgio 9382-6661 /  Deg- 
ner 8824-9774

Endereços
■Funesc 8  3211-6280 «Mag Shopping 8  3246-9200 «Shopping Tambiá 8  3214-4000 «Shopping Iguatemi 
8  3337-6000 «Shopping S u l lf  3235-5585 «Shopping Manaira (Box) S  3246-3188 «Sesc - Campina Grande 

8  3337-1942 «Sesc - João Pnssoa 8  3208-3158 «Teatro Lima Penante 8  3221-5835 «Teatro Ednaldo do 
Egypto 8  3247-1449 «Teatro «everino Cabral 8  3341-6538 «Bar dos Artistas 8  3241-4148 «Galeria Archidy 

Picado 8  3211-6224 «Casa do Cantador 8  3337-4646
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{21/03 a 20/04)
O momento é propício para 
desacelerar o ritmo das suas 
atividades. Aproveite o dia para 
se dedicar aos passatempos qur 
mais gosta e evite esquentar a 
cabeça com problemas que 
poderão ser resolvidos na 
semana que vem.

Touro (21/04 a 20/05) G ê m e o s  (21 ms a 2om s

Cuidar da aparência é algo que lhe 
fará muito bem neste dia Se você 
está pensando em mudar 
radicalmente seu visual vá em 
frente Neste momento os astros 
favorecem qualquer tipo de iniciativa 
que traga transformações para sua 
vida, mesmo que pequenas

O excesso de atividade mental 
poderá ter efeitos negativos sobre 
seu bem-estar. Por isso, trate de 
reseivar alguns momentos para 
relaxar. Caminhadas ao ar livre e 
alguns exercícios físicos por exemplo, 
serão ótimos para que você esqueça 
um pouco as preocupações

Câncer {21/06 a 20/07)
Este é um bom momento para 
você se desligar de acontecimentos 
do passado e fazer planos para o 
futuro. Troque idéias com os 
amigos, pois eles poderão 
incentivar você a definir novos 
objetivos. Os astros também estão 
favorecendo o contato com grupos

LeãO {21/07 a 20/085
Reflita seriamente sobre as 
providências práticas que você 
pode tomar para progredir em 
todos os setores da sua vida. A final 
os astros estão ativando seu 
desejo de mudanças, o que toma 
esta fase favorável para o início de 
um longo processo de renovação.

Virgem {2i/o8a2o/o9j
Controle os gastos e em penhe- 
se em guardar dinheiro 
suficiente para, em breve, realizar 
um antigo sonha No plano 
sentimental, poderão ocorrer 
mudanças positivas e significati
vas na sua forma de se 
relacionar com a pessoa amada.

i j l  Libra {21/09a2O/10)
Você vai se sentir motivado a olha r 
para si mesmo com toda a 
honestidade, o que lhe permitirá 
enxergar suas qualidades e seus 
defeitos com mais clareza Evite, 
porém, a tendência a se 
concentrar demais nos seus 
pontos fracos

Escorpião (21/10 a 20/11)
Os astros estarão ativando sua 
casa astrológica da 
comunicação, desta forma este 
é um momento propício para 
você aprender algo novo nos 
bate-papos com os outros, 
contar as novidades aos amigos 
que não vê faz tempo.

Sagitário 521/11320/121

Você terá energia suficiente para 
dar conta dos seus compromissos 
Do contrário, correrá o risco de ficar 
estressado e sem condições de 
curtir plenamente todas as coisas 
positivas que os astros lhe 
reservam. Em família, lembre-se de 
que a amizade.

Capricórnio <21/12  a  20/011

lente desenvolver sua capacidade 
de compreensão e enxergar as 
coisas de uma maneira mais ampla 
Não se apegue a idéias preconcebe 
das e abra-se para as novidades 
Agindo dessa maneira solta e 
flexível você terá muito mais 
facilidade para atingir seus objetivos

Aquário{2i oiai9 02)
Os astros recomendam que você 
avalie seu comportamento em 
relação à família. Caso ande muito 
ocupado cuidando dos seus 
interesses pessoais ultimamente, 
aproveite que o dia e abra um 
espaço para conviver mais de perto 
com sua família.

Peixes (20/02 a  20/03)

Os aslios vão favorecer uma 
proximidade maior com quem você 
gosta. Sabendo disso, procure 
perceber se as pessoas do -seu 
convívio íntimo estão precisando de 
um pouquinho mais de atenção da 
sua parte Não deixe a insegurança 
atrapalhar a sua vida afetiva

http://www.une.org.br


A UNIÃO
"Paraíba, terra amada" I I JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 9 DE NOVEMBRO DE 2006

MODOS DE ESCREVER COM

TALENTO
NOVO LIVRO DE CONTOS DE MARIA VALÉRIA REZENDE MOSTRA A CAPACIDADE LITERÁRIA DA ESCRITORA

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A le xa n d re  Santos
ESPECIAL PARA A U NIÃO

/

E incrível a capacidade da escrito
ra Maria Valéria Rezende de me 
impressionar. Conheci-a nas reu

niões d O Clube do Conto da Paraíba e 
confesso que, ao primeiro contato, fi- 
quei maravilhado com sua leitura ine- 
briante e seus contos que conseguem 
transportar à minha cabeça todas as 
cenas, imagens e falas de seus persona
gens.

Aparece-me então com o romance 
O Voo da Guará Vermelha que, ao ler a 
última página, corrí para descrevê-lo 
em artigo. Fechei o artigo dizendo o 
seguinte: Ler “O Voo da Guará Verme
lha” e não sentir-se outra pessoa é pratica
mente impossível. Este livro é um convite à 
mudança. A medida que as personagens 
vão se descobrindo, o leitor também se desco
bre, assim, os dois caminham lado a lado, 
revelando ao outro, e a si, suas capacidades 
de mudança. O leitor, certamente, não será 
o mesmo após devorá-lo até a última pági
na.

Agora, Valéria presenteia-me com 
Modo de Apanhar Pássaros a Mão, um 
belíssimo livro que reúne dezesseis con
tos. Nele, a autora mostra sua indiscu
tível habilidade de passear pelo campo 
das emoções. Percebe-se facilmente nos 
contos Viaduto, A  Princesa de Tróia, A  
Bicicleta e O Sonho e o Tempo, nos quais 
brinca com o leitor, fazendo-o saltar 
de sentimento em sentimento e só per
ceber ao final da leitura.

Em Desejo, Maria Valéria retira todo 
o fôlego do leitor ao propor uma leitu
ra rápida, sem pontos. Neste conto, o 
motoboy Carlinhos corta as avenidas 
de São Paulo em alta velocidade para 
saciar o desejo de sua esposa grávida. 
A leitura, portanto, torna-se impres
cindível, ao passo que se o leitor tomar 
nem que seja uma pontinha de ar, não 
consegue acompanhar a moto e a per
sonagem.

Três contos, porém, merecem cer
ta atenção: Dilema, Sagui (os dois pri
meiros contos do livro, respectivamen
te) e Melodrama ou A  Noiva da Noite (o 
último conto do livro).

Em Dilema a autora questiona a vida 
literária através da personagem Alicia 
Maria Cordeiro Lobo, que dedicou sua

\  Seus contos 
conseguem 
transportar todas 
as cenas, imagens e 
falas de seus 
personagens

vida ao fazer literário, sendo capaz de 
largar noivado e carreira acadêmica. 
Porém, Alicia tem seu romance rejeita
do, e ganha a vida fazendo revisão em 
livros de novos escritores. O  dilema real 
aparece quando a vizinha de Alicia mor
re e deixa para ela um romance inédito, 
“O livro que Alicia daria tudo para ter 
escrito, que de tal maneira a fascina que 
nem lhe dói a constatação indiscutível 
de que seu próprio romance está longís- 
simo da genialidade”. Alicia vê-se en
tão pega no maior dilema de sua vida: 
publicar o livro assumindo a autoria e 
tornar-se famosa ou continuar a revisar 
os livros dos outros?

Já  Sagiii é um capítulo do segundo 
livro de Valéria (O Vôo da Guará Ver
melha, citado logo acima). Neste con
to, a personagem Irene lembra uma 
traumática passagem de sua infância, 
quando, sem querer, m ata enforcado 
o sagüi que cuidou e ajudou a curar 
quando doente. Irene hoje é uma pros
tituta contaminada pelo vírus da Aids, 
sem clientes — pois “muitos homens 
não querem nada com camisinha, vão 
procurar outra” — e tendo que dar di
nheiro para a velha que cria seu filho. 
O conto traz a crítica em forma de 
questionamento; quantas Irene exis
tem por esse Brasil?, quantas mulhe
res machucadas pela vida sofrem aos 
cantos por aí?

Melodrama ou A  Noiva da Noite é 
um conto trágico em meio à alegria 
do carnaval carioca. A personagem cen
tral, Aurélia, ama Orestes, que ama 
Rita e é correspondido. Rita é o desta
que da escola de samba este ano, vesti
rá a fantasia A Noiva da Noite. Ores
tes é marinheiro e parte em viagem 
prometendo a Rita que voltaria. Rita 
entrega-se então aos braços do Alemão.

Quando Orestes volta, no dia do desfi
le, Aurélia rouba a fantasia de Rita e se 
faz passar por ela. Quer apenas prender 
o olhar apaixonado de Orestes em seus 
olhos, para assim, poder tecer sonhos, 
fantasiar um amor correspondido.

N a contracapa do livro encontra- 
se a seguinte frase: “A cadência narrati
va deste livro envolve, desarma, e en
tão nos golpeia com um a delicadeza 
fulminante.” É por isso que faço de 
Modo de Apanhar Pássaros a Mão uma 
leitura mais que recomendada, neces
sária.



JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 9 DE NOVEMBRO DE 2006 últimas AUMÃO
“ Paraíba, terra amada"

COMPANHIA USINA SÃO JOAO -C N P  l/CPF N8 08.974.214/0001 -70, toma público que 
a SUDEMA -  Superintendência de Admii íistração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação n81599/2006 em João Pessoa 20 de outubro de 2006 -  Prazo: 365 dias. Para a 
atividade de Renovação da Licença de Operação da Indústria e Agrícola, no Povoado 
Engenho Central S/N Município: SANTA RITA- UF: PB.

CINAP- COM.IND.NORD.ART.PAPEL >/A- CNPJ/CPF N8 11.027.133/0001 -78, toma 
público que a SUDEMA -  Superintendêrn ia de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Operação n81682/2006 em Jc ão Pessoa, 8 de novembro de 2006 -  Prazo: 730 
dias. Para a atividade de: Fabricação e cor lercialização de cones e tubos de papel, na Rua: 
Maria Presotto Pucci -  n5 780 Município JOÃO PESSOA -  UF: PB.

RECEÍTA
k COMPANHIA PARA BANA DE GÁS - PBGÁS
V COMISSÃO PERM UNENTE DE LICITAÇÃO
, L .  RESULTADO DE JULG AMENTO DA HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N8 PBGÁS/DTC/GE - TP.09.06.034
Registro CG EN8 7.375
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO, ATRAVÉS DA CON

TRATAÇÃO DE PROFISSIONAIS (FISCAIS) PARA ACOMPANHAMENTO E CON
TROLE DA QUALIDADE DE EMPREENDIMENTOS DE CONSTRUÇÃO E MONTA
GEM DE GASODUTOS EM AÇO CAREONO (AC), NOS SEGMENTOS INDUSTRIAL 
E AUTOMATIVO (GNV), QUE FARÃO PARTE DA REDE DE DISTRIBUIÇÃO DE GÁS 
NATURAL NO ESTADO DA PARAÍBA, LOCALIZADOS NOS MUNICÍPIOS DE JOÃO 
PESSOA, MAMANGUAPE, ALHANDRA, CONDE, SANTA RITA, CAMPINA GRANDE, 
GURINHÉM E QUEIMADAS, NO PRA2 O DE 9 (NOVE) MESES.

Empresas Participantes: L.A. Fale ão Bauer -  Centro Tecnológico de Controle da 
Qualidade Ltda, Coensa Engenharia e Serviços Ltda, Pérola Serviços Técnicos Ltda e 
Tecnogás Consultoria e Serviços Ltda.

A Comissão Permanente de Licitai ão  constituída pela Portaria N° 001/2005, toma 
público para conhecimento dos interessad j s , de acordo com as disposições da Lei Federal 
N° 8.666/93 e suas alterações posteriorr s, o resultado das empresas participantes, na 
primeira fase deste processo licitatório:

Empresas Inabilitadas: L.A. FalcÉ o Bauer -  Centro Tecnológico de Controle da 
Qualidade Ltda Pérola Serviços Técnicos Ltda e Tecnogás Consultoria e Serviços Ltda.

Empresas Habilitada: Coensa Engenharia e Serviços Ltda
Assim sendo, fica aberto o prazo rocursal a partir da data desta publicação.

João Pessoa, 06 de novembro de 2006.
ELIANE DE ME NEZES BANDEIRA 

Presidente da CPL.

LABORATÓRIO INDUSTRIAL FARMACÊUTICO 
DA PARAÍBA S/A - LIFESA

L8FESA EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São ccnvocados os senhores acionistas do Laboratório Industrial Farmacêutico do 
Estado da Paraíba S/A -  LIFESA, para daiem continuidade a Assembléia Geral Ordinária, 
cuja sessão foi aberta no dia 23 de março < ie 2006, em atendimento ao Edital publicado no 
Diário Oficial do Estado da Paraíba e Joma A União, edições dos dias, 15,16 e 17 de março 
de 2006, suspensa até a realização de um í  Auditoria Externa Independente. Corduídoos 
trabalhos da Auditoria Externa Independente contratada pelo LIFESA, fica convocada a 
continuidade da Assembléia Geral Ordinái ia, a realizar-se no dia 23 de novembro de 2006, 
às 16:00 (dezesseis horas), na sede social localizada na Av. João Machado, 109, Centro 
nesta Capital, a fim de liberar sobre a seçuinte ordem do dia: a) Análise do Parecer dos 
Auditorés Independentes; b) Prestação das Contas dos Administradores, exame, discus
são e votação das demonstrações financei as relativas ao exercício social encerrado em 31 
de dezembro de 2005; c) Outros assuntos de interesse da sociedade. Comunicamos que 
se encontram à disposição dos senhores acionistas, na sede social, os documentos a que 
se refere o art. 133 da Lei 6.404/76, com a 5 alterações da Lei n810.303/2001, relativas ao 
exercício social encerrado em 31 de dezer ibro de 2005, bem como o Parecer da Auditoria 
Independente relativo ao mesmo exercício

João Pessoa, 07 de novembro de 2006 
CARLOS FREDERICO MEDEIROS GAUDÊNCIO

Diretor Pres dente do LIFESA

LIBERAC0 NSULTAA06°L0TED0 IR
FORAM LIBERADAS 1,2 MILHÃO DE DECLARAÇÕES.DESSETOTAL, 1,09 

MILHÃOTERÃO DIREITO À RESTITUIÇÃO,NO VALOR DE R$950 MILHÕES

A Receita Federal liberou a con
sulta ao sexto lote do Impos
to de Renda da Pessoa Física 

2006 (ano-base 2005). Se contribuin
te quer saber se teve o nome incluído 
nesse lote, ele terá que acessar o site 
do Fisco na internet ou ligar para 
0300-789-0300.

Nesse lote foram liberadas 1,225 
milhão de declarações. Desse total, 1,096 
milhão terão direito à resdtuição, no to
tal de R | 950 milhões. A Receita confir
mou que os 105 mil contribuintes que 
chegaram a entrar no lote de outubro 
mas foram posteriormente “excluídos” 
vão receber agora suas restituições.

Outros 79.420 contribuintes tiveram 
saldo de imposto a pagar no valor de R$ 
57,331 milhões. A Receita apurou ainda 
que 50.045 declarações não tiveram nem 
imposto a pagar nem a restituir.

O  dinheiro estará disponível para sa
que no dia 16 e virá corrigido em 8,04% 
— 7,04% referentes à Selic acumulada 
entre maio e outubro e 1% de novem
bro. A Receita lembra que o valor depo
sitado na conta do contribuinte não terá 
qualquer óutro acréscimo independen
temente da data em que for sacado.

Quem não informou o número da 
conta para crédito da restituição de
verá procurar, a partir do dia 16, qual
quer agência do Banco do Brasil ou 
ligar para 4004-00C'l nas capitais e 
0800-729-0001 para as demais cida
des e pedir a transferência do dinhei
ro para qualquer banco em que tenha 
conta corrente ou poupança.

O lote liberado hoje é o penúlti
mo deste ano. Quem não entrar nes
se ou no grupo de dezembro terá ca
ído na malha fina.

Os contribuintes que ainda não rece
beram a restituição podem obter mais 
detalhes sobre o processamento da r 
claração pelo site da Receita. Para fazer a 
consulta, além do CPF o contribuinte 
deve informar o número do recibo de 
entrega da declaração. d h

Em 2007, a Receita deve manter cim 
co lotes fixos de malha fina referente a 
2006, de janeiro a maio. A partir de ju
nho, quando a Receita volta a pagar os 
lotes regulares, a restituição da malha 
fina volta a ser irregular.

E N G A N O
De acordo com a Receita, os 105 mil 

contribuintes foram incluídos no quinto 
lote devido a uma “falha operacional do 
Serviço Federal de Processamento de Da
dos (Serpro), empresa responsável pr' 
processamento das declarações”.

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA 
SECRETARIA DE ESTADO DA EDliCACÃO E CULTURA 

COMISSÃO DE LICITAÇÃO

AVISO
__________________EDITAL DL PREGÃO .N« 21/2006

A Comissão de Licitação, toma público para conhecimento dos interessados, que às 

09:00 horas do dia 23 de novembro de 2 )06 , na Sala de Leitura localizada no térreo da 
Secretaria da Educação e Cultura, no Centi o Administrativo, Bloco I, Bairro de Jaguaribe. 
nesta Capital, estará reunida para recebimento dos envelopes (1 Proposta) e (2 
Habilitação), relativas ao PREGÃO PRESENCIAL N“ 21/2006 Registro n”7461 -CGE, 
tipo menor preço por item. cujo objeto é a aquisição centrais de ar condicionado de 
60.000 BTU's para o Lyceu Paraibano, que será regido nos termos da Lei n° 10.520, de 
17/07/2002, e demais legislações correlatas, aplicando-se subsidiariamente. no que 
couber, a Lei 8.666, de 21/06/1993 e suas alterações. Os interessados poderão 
examinar ou adquirir o Edital no horário ias 8:00 às 17:00 horas dos dias úteis, na 
Comissão Permanente de Licitação, situad; i no 5a andar do endereço acima especificado. 
0  interessado deverá comparecer a comissão munido de um disquete. Demais 
esclarecimentos poderão ser obtidos itravés do Pregoeiro, nos telefones (83) 
3218.4034/4035.

João Pessoa, 07 de novembro de 2006 

B  PAULO S. L  GUIMARÃES | PREGOEIRO

r_,
L-"

SECRETARIA DA INFRA-ESTRUTURA  
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM  

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA 
PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. José Américo de 
Almeida s/n, nesta capital, torna público que realizará, na 
sala da Comissão Permanente de Licitação (CPL), a 
seguinte licitação do tipo Menor Preço:

Modalidade Data Hora Objeto

T O M A D A  D E  
P R E Ç O S  N J 13 /0 6  

R e g is tro  C G E  
N ° 7 2 2 8

27/11/2006 15:00

E x e c u ç ã o  d o s  s e rv iç o s  de 
C o n s e rv a ç ã o  R o d o v iá r ia  po r 
Padrão de Qualidade da rodovia 
PB-073, trecho Entr. BR-230(Café 
do Vento) - Guarabira - Divisa 
P B / R N ,  c o m  1 0 8 , 4  k m

O respectivo Edital encontra-se à disposição dos 
in teressados na CPL, onde tam bém  outras 
informações poderão ser obtidas, nos dias úteis, das 
14 às 18:00 noras. Informações pelos telefones (83) 
3216 2813 e (83)32162853.

João Pessoa, 07 de novembro de 2006.
Eng.a Maria das Graças Soares de O. Bandeira 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

COMPANHÊA DOCAS DA PARAÍBA
Gabinete da P residência _______________
CNPJ 02.343.132/0001-41

AVISO DE LICITAÇÃO TO M A DA DE PREÇOS N° 003/2006  
REGISTRO DA S.C.D.P. - N.° 6259/2006

A Companhia Docas da Paraíba, através da sua Com issão Perm anente de 
Licitação, comunica que estará realizando a Tomada de Preços n°003/2006. 
OBJETO: Contratação de uma em presa para execução dos serviços de 
apoio administrativo, atendim ento telefônico, lim peza e conservação em  
geral dos prédios e áreas sob a adm inistração da com panhia Docas da 
Paraíba, incluindo toda a faixa do cais, pátios cobertos e descobertos, e de 
conformidade com a docum entação anexa a este edital, compreendendo, 
além da mão-de-obra, o fornecim ento de material de lim peza e o transporte  
de resíduos recolhidos, para fora das im ediações do porto.LOCAL PARA 
CONSULTA E OBTENÇÃO DO EDITAL: Sede da DOCAS/PB, à Rua 
Presidente João Pessoa s/n.°. Centro -  Cabedelo/Pb. ENTREGA E 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 27.11.2006, às 10:00 (dez) horas, no 
endereço acima. INFORMAÇÕES CO M PLEMENTARES: telefone (83) 3250- 
3006 fax: 3250-3002.

Cabedelo, 08 de novem bro de 2006

Publique-se
Carla Maria Figueiredo F.Siiva 
Presidente

G O V E R N O  DO E S T A D O  D A P A R A ÍB A  
S ECR E TAR X A  DE E S TU D O  D A  A D M IN IS T R A Ç Ã O  

C O M IS S Ã O  D E LIC IT A Ç Ã O

CONVOCAÇÃO  PARAPREGÃO PRESENCIAL N 19.2006.9.00113 
O G OVERNO  DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da 
Adm inistração, por seu Pregoeiro, designado pela Portaria n° 174/06, de 
19.07.06. publicada no dia 21 de ju lho de 2006. publica para conhecim ento dos 
in teressados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, pelo Decreto n° 
24.649/03 que regulamentou a sua « plicação no âm bito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei n° 8.666/9 3 e suas alterações, realizará lic itação na 
sede deste órgão, situada a rua Joãc da Mata s/n , b loco 3 , térreo, Jaguaribe, 
telefone (083)218-4558, no dia 22/11/2006 às 14:30 horas para:
A Q U IS IÇ Ã O  DE M A TE R IA L P E R M A N E N T E  (E Q U IP A M E N T O S  DE 
INFORM ÁTICA )DESTINADO A  A SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
NÚCLEO DE PREVENÇÃO DE CÂNC ER, CONFORME ANEXO I DO EDiTAL. 
M aiores inform ações e copia com pleta de EDITAL poderão ser obtidas na 
Gerência da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site 
www.paraiba.pb.gov.br.
RE G C G E N °-7470

João Pessoa, 07 de Novembro de 2006

ANTONIO CARLOS ACIOLY FILHO 
Pregoeiro

G O V E R N O  DO E S T A D O  DA P A R A ÍB A  
SEC R E T A R IA  D A SAÚ D E DO E S T A D O  D A P A R A ÍB A  

CO M IS SÃ O  P E R M A N EN TE DE L O C IT A Ç Ã O

C O N V O C A Ç Ã O

PREGÃO PRESENCIAL N°107/06 
Registro CGE N°7472

O GOVERNO DO ESTADO DA PAFIAÍBA, através da Secretaria da Saúce, por 
seu Pregoeiro. designado pela Portaria n°147/06. de 11/05/2006, publicado 
13/05/06, tom a público para conhecimento dos interessados que, nos term os da 
Lei n° 10.520/02 e suas alterações, pelo decreto n° 24.649/03 que regulamentou 
a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei n° 
8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na sede deste órgão, situado a Av. 
D. Pedro II, n° 1826 Torre, telefone (083) 3218-7313 ou teiefax (083) 3218-7478, 
no dia 21/11/2006 às 9:00 horas para: Aquisição de Material para Labo'atório 
(Kits para Sorologia). Maiores informações e cópia completa de EDITAL poderão 
ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no endereço acima, 
através de disquete 3/5”ou no site www.paraiba.pb.gov.br.

João Pessoa. 07 de novembro de 2006.

Levi Vieira da Nóbrega 
Pregoeiro

G O V E R N O  D O  E S T A D O  D A  P A R A ÍB A  
S E C R E T A R IA  D A  S A Ú D E  D O  E S T A D O  D A  P A R A ÍB A  

C O M IS SÃ O  P E R M A N E N T E  D E L O C IT A Ç Ã O

C O N V O C A Ç Ã O

PREG ÃO  PR ESENC IAL N°95/06
Registro CG E N°7415

O GOVERNO DO ESTADO D A PAfRAÍBA, através da Secretaria da Saúde, por 
seu Pregoeiro, designado pela Portaria n°147/06, de 11/05/2036, publicado j 
13/05/06, torna público para conhecim ento dos in teressados que, nos term os da 
Lei n° 10.520/02 e suas alterações, pelo decreto n° 24 649/03 que regulamentou 
a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariam ente pela Lei n° 
8.666/93 e suas alterações, realizará lic itação na sede deste ó rgãc , situado a Av.
D. Pedro II. n° 1826 Torre, telefone (083)3218-7313 ou teiefax (083) 3218-7478, 
no dia 21/11/2006 às 14:30 horas para: Contratação de uma empresa, para 
fornecim ento de hospedagem com alim entação, incluindo sala clim atizada 
(Treinamento de Codificação de Causa Básica de Óbitos). M aiores inform ações e 
cópia completa de EDITAL poderão ser adquiridas na Comissão Perm anente de 
lic itação , no endereço  ac im a, a tra vés  de  d isq u e te  3 /5 "ou  no s ite  
www.paraiba.pb.gov.br.

João Pessoa, 07 de novem bro de  2006.

Levi V ieira da  Nóbrega 
Pregoeiro

http://www.paraiba.pb.gov.br
http://www.paraiba.pb.gov.br
http://www.paraiba.pb.gov.br

